
岸高同窓会開催も決まりホッとしていた
のもつかの間、副会長の佐野さんから携帯
が鳴った。「会長、総会の年ですが…。」
いやな予感が的中。あらゆる会で突然の中
止、中止に明けくれた一年でした。ポスタ
ーを貼り、参加を希望して下さった多くの
会員皆様にはお詫びと感謝を申し上げます。
文野前会長から期待を持って託された岸

高同窓会の目的①会員相互の親睦をはかる

◆同窓会会長が向井新氏から新田谷修司氏
へバトンタッチしました。
（左：新田谷新会長、右：向井前会長）

「コロナめが又もや集いをぶち壊す」
我々の同窓会総会が２年連続で開催でき
ませんでした。怒り心頭に発するものであ
りますが、もっと怒らなければならない被
害者は現役の生徒達ではないでしょうか。
私たちは元気でいる限り、コロナが収まれ
ば、これから何度でも総会に参加し親睦を
深めることが出来ますが彼ら、彼女たちに
とっての高校生活は３年間しかありません。
それは長い人生にとって最も貴重な時であ
ります。多くの知識を吸収し、一生の友と

については様々なご意見があります。私個
人としては自分が現役であった頃の「のほ
ほん」とした校風が好きで「東大がなんぼ
のもんじゃ」という想いを強く持っていま
すが、母校の偏差値が北野高校や天王寺高
校に大きく水をあけられていることに危機
感をお持ちの役員さんも沢山おられます。
例えば富田林高校の様に「中高一貫校」を
検討するべきだとか、「グローバルリーダー
育成支援基金」への寄附をもっと呼びかけ
増額し、岸高へ行けばほとんど自己負担な
しに短期留学で英語力とグローバルな考え
方を身につけることが出来るとアピールし
ようとの提案も出されています。 調査し
た所、中高一貫校については府教委も市教
委も大反対でかなりハードルが高いようで
すが、基金の増額については「ふるさと増
税制度」を活用し寄附金を税額控除できれ
ばと考え、大阪府や在校生のほとんどが居
住する堺から岬までの９市４町にアプロー
チして参ります。皆様方のさらなるご支援
ご協力を願い申し上げます。
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の出会い、時には恋をする機会でもある授
業やクラブ活動等の時間が相当数奪われる
ことによる不利益は多大なものがあります。
同総会が支援している「グローバルリーダ
ー育成」の事業も中止になってしまいまし
た。残念でなりません。
愚痴ばかりで申し遅れましたが、向井会

長の後を引き継がさせて戴くことになりま
した新田谷修司です。向井会長とは幼稚園
から予備校までずっと一緒の幼ななじみで
すので彼が会長でいる間はお手伝いさせて
もらおうと副会長をお引き受けしました。
ところがバトンを渡すと言われて困惑し、
また私共21回卒業生は名誉ある岸高の歴史
の中で自他共に認める最低最悪の学年だっ
たので辞退したかったのですが、「罪滅ぼし、
汚名返上のために受けろ」とのことで会長
に就任させて戴きました。
同窓会会則によりますと目的は「会員相

互の親睦」と「母校の発展に寄与」するこ
とであります。親睦は総会時の懇親会や
様々な事業で図っていますが、母校の発展

新任のごあいさつ

「母校の発展に寄与」
同窓会会長 新田谷　修司

（高21回）

席上先輩方にご披露するとはりきっていた
のです。
多くの事が新型コロナ禍の中で中止を余

儀なくされましたが、学ばされたことも多
くありました。そして何と言っても何一つ
わからず会長となった私に岸高同窓会のこ
とを親切丁寧に教え支えて下さった同窓会
の皆さん、岸高の先生方には感謝の気持ち
で一杯です。次の会長には同じ21回卒の新
田谷修司君を迎えます。彼は幼稚園からの
同級生で、泉佐野市長として改革にリーダ
ーシップを発揮してきました。副会長の２
年間の経験を生かし岸高同窓会長として大
いに力を発揮してくれるものと確信してお
ります。皆様方にはより強力なご支援ご協
力をお願い致します。私も今回を機に母校
岸和田高校のため命続く限りご恩返しをし
たいと考えております。３年間ありがとう
ございました。

こと、②母校の発展に寄与すること、どち
らも3年間の前半はともかく、後半は不完
全燃焼であったと反省しております。グロ
ーバル人材育成支援につきましても、プロ
フラム実施に至りませんでした。生徒達も
残念だったと思いますが、次からは国内で
も出来るプログラムに工夫し変えて、それ
を支援していくのが本筋と考えています。
又、黎明ゴルフ会も来年は例年通りの形で
はなくてもアイデアを集め実施継続してい
かなければ、何年も中止をくり返せないと
思っています。
そんな中、ほほえましいこともありまし

た。文理課題研究というプログラムの中で、
岸和田名産「彩誉人参」を使って産業振興
に寄与しようという４人グループが訪ねて
来ました。翌年もその志を継いで新メンバ
ーが何度かうちの工場の岸高OBと共に試作
を繰り返し２年かけて完成。同窓会総会の

退任のごあいさつ
同窓会前会長 向井　　新

（高21回）

岸高同窓会WebページURL  http://www.kishikou.net
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来年（2022年）の同窓会総会は会場予約の都合で、従来の４月29日（金・昭和の
日）から５月１日（日）に変更します。ご迷惑をおかけしますが、ご留意をお
願いします。会場は従来通り、岸和田市立浪切ホールです。（20ページの同窓会
総会のご案内ご参照）

＊＊＊ 2022年同窓会総会の開催日変更について＊＊＊



岸高同窓会報（2） 第 31 号 2021（R３）6.30

岸高同窓会会員
の皆様におかれま
しては、日頃より
同窓会の活動にご
理解、ご協力を賜
り、ありがとうご
ざいます。
■本会計について

（「2020年度の決算及び2021年度予算案」を
参照してください。）
昨年度は新型コロナウィルスの影響で同

窓会活動も制約を受け、収入・支出共に予
算より減額となりました。収入は予算8,450
千円に対して実績は7,246千円となりまし
た。収入は総会の中止により参加費がゼロ
となったことで減額となり、支出ではコロ
ナの影響で多くの行事や学年同窓会が中止
になり、行事関係の支出が減少しました。
今年度は総会とゴルフ会の中止が決定し

ましたが、他の項目は従来通りに実施する
ものとして、予算を組んでいます。
■年会費の納付状況について
昨年度はコロナの影響で会費を納付いた

だく機会が減少しましたが、皆様のご協力

同窓会の皆さま
におかれましては
日頃より母校の教
育活動に多大なる
ご支援をいただ
き、心よりお礼を
申し上げます。昨
年度に続き、新型

コロナウイルスの感染拡大の影響を受け、
同窓会総会が開催できなくなったことは大
変残念です。学校は年度当初より、授業の
内容や行事、部活動において多くの制限を
余儀なくされているところです。それでも
320人の新入生を迎え、４月当初より学校

における教育活動が継続できていることは
昨年度と大きく違うところです。
昨年度は同窓会の皆さまによる「岸高グ

ローバル人材育成支援基金」を活用し、校
内の環境整備や感染防止対策に努めました。
多大なるご支援により、ゆうかりホールの
空調設備が新しくなり、生徒が一層快適に
自習できるようになりました。
今年度はグローバルリーダー育成プログラ
ムを８月に実施予定です。例年約80名が参
加する校内での英語による4日間のプログラ
ムに加え、オンラインの研修も企画していま
す。さらに、台湾の姉妹校を始め、海外の高
校と生徒同士のオンライン交流も実施予定で
す。また、SSHの２期の最終年となる今年度
は、５年間の総括を行うとともに、３期の申
請に向けて準備を進めているところです。こ
のことに関連して、今回の同窓会報にSSH
事業関連のアンケートを掲載しておりますの

で、該当する同窓生の皆様は回答にご協力
いただきますようお願いいたします。
海外研修を始め、例年通りの行事や取り
組みが困難な中でも、生徒の能力を発揮で
き、かつ安心して学習活動を送れるよう、
校内の消毒を始め、環境整備に努めており
ます。今後とも心温まるご支援をよろしく
お願いいたします。
最後になりましたが、今般の感染状況が

収束に向かい、一日も早く生徒たちが学校
生活を存分に過ごせる日が来ることを願う
とともに、岸高同窓生の皆さまのご健勝と、
同窓会のますますのご発展を祈念いたしま
して、ごあいさつとさせていただきます。

□「払込取扱票」（振込用紙）による振込
振込用紙により、郵便局またはコンビニエンスストアから

お振込み下さい。金額訂正や住所変更、物故などの異動通知
がある場合は郵便局からお振込み下さい。

□「払込取扱票」（振込用紙）以外の送金方法
郵便局に口座がある場合、ATMからの送金も可能です。

（手数料が必要です。）
（1）ATMの案内に従って操作を進めて下さい。
（2）お振込みにあたりましては、振込人氏名の項の氏名の後に

卒業回を必ずご記入ください。（同窓会の通帳にも記入さ
れ、お振込人を特定できます。）

□現金での納付の場合
（1）同窓会事務局へ直接お持ちください。同窓会事務局は、

毎週月・水・金曜日の９：30～12：30まで、事務局スタ
ッフ〔大原奈穂子（高31）、野口由紀子（高38）〕が在室し
ています。

（2）総会、黎明ゴルフ会、その他の同窓会行事又は学年同窓
会等で受け付けています。

■「年会費」は次の方法で納付してください■

で目標に近い会費が集まりました。今年度
もご協力をお願いします。
■「岸高グローバル人材育成支援基金」につ
いて
昨年度は６件で180千円の寄付がありま

した。予定し
ていたプログ
ラムがコロナ
の影響で全て
中止になり、
支援もゼロで
した。
支援がゼロ

になった資金

を原資に、グローバル目的以外で学校に支
援（寄附）を行います。食堂の空調設備の更
新（約1,058千円）と食堂のパーティション
（約100千円）を寄贈します。（支払いはいず
れも2021年度です）
今年度はコロナの影響で海外研修が実施

できないため、国内プログラムを中心に
2,500千円を支援する予定です。
■事務局より
昨年５月にホームページをリニューアル

しました。同窓会および同窓会員の情報を
タイムリーに掲載していきますので、是非
訪問してください。（検索は「岸高同窓会」）
今年の行事は総会とゴルフ会が中止にな

りましたが、その他の行事は実施の予定で
す。詳しい内容は決まり次第、ホームペー
ジに掲載します。

財務部会・事務局より報告
財務部会長　　佐野　　勉（高18回）

ご あ い さ つ
学校長 中山　玲代

（高32回）

「スーパーサイエンスハイスクール（SSH）
事業における卒業生アンケートのお願い」
を13頁に掲載しています。アンケートに
ご協力をお願いいたします。
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収入の部（単年度）

収入項目

入会金
総会参加費
年会費
広告料
利息
寄附金
雑収入
収入合計〔単年度計〕

支出の部（単年度）

支出項目

千亀利セミナー
自治会補助費
卒業記念品費（新加入名簿作成）
援助費
行事事業費
支部補助費
総会費
学年同窓会補助費
慶弔費
通信費
ホームページ費
事務局費
会報出版費
黎明館充実費
黎明館補修費
黎明館水光熱費
雑費
落合文庫管理費
予備費
支出合計〔単年度計〕

2020年度収支
前年度繰越金
今年度収入
今年度支出
次年度への繰越金

（注１）納付実績（1,653件、4,963,000円）、振込手数料（292,503円）
（注２）前年度管理費90,000円、リニューアル費110,000円を含む

10,905,883
7,246,278
6,073,162
12,078,999

2021年度収支見込み
前年度繰越金
2021年度収入
2021年度支出
次年度への繰越金

12,078,999
7,690,000
7,360,000
12,408,999

金融機関名

三菱東京UFJ銀行

大 阪 信 用 金 庫

合 計

科　　目
定期預金
前年からの繰越金
今年度利息
合計
定期預金
前年からの繰越金
今年度利息
合計
定期預金
前年からの繰越金
今年度利息
合計

金　額
10,000,000
179,209
594

10,179,803
3,000,000
5,097
3,811

3,008,908
13,000,000
184,306
4,405

13,188,711

備　　考

2020年度（2020年４月１日～2021年３月31日）決算
予　　算
1,600,000
750,000
5,100,000
1,000,000

0

0

0

8,450,000

2020年度（2020年４月１日～2021年３月31日）決算
予　　算
360,000
300,000
200,000
200,000
750,000
350,000
1,500,000
600,000
10,000
120,000
180,000
500,000
3,500,000
50,000
10,000
15,000
20,000
150,000
50,000

8,865,000

実　　績
1,555,000

0

4,670,497
989,216

65

15,000
16,500

7,246,278

実　　績
160,000
300,000
124,300
70,000
148,922
350,000
206,338

0

0

107,294
399,166
517,690
3,528,680
3,933
0

13,719
20,000
123,120

0

6,073,162

差　　額
△45,000
△750,000
△429,503
△10,784

65

15,000
16,500

△1,203,722

差　　額
△200,000

0

△75,700
△130,000
△601,078

0

△1,293,662
△600,000
△10,000
△12,706
219,166
17,690
28,680

△46,067
△10,000
△1,281

0

△26,880
△50,000

△2,791,838

2021年度予算
予 算
1,590,000

0

5,100,000
1,000,000

0

0

0

7,690,000

2021年度予算
予 算
360,000
300,000
125,000
150,000
550,000
350,000
500,000
150,000
10,000
120,000
250,000
550,000
3,500,000
200,000
10,000
15,000
20,000
150,000
50,000

7,360,000

備　　　考
＠5,000円×311名
総会中止
（注１）納付実績－振込手数料

「岸高の120年」販売

備　　　考

卒業記念品

（注２）

卓球部懸垂幕

備　　　考
＠5,000円×319名
総会中止
目標～1,700件

備　　　考

案内状費、会場費、軽食費他

老朽化設備の更新、補修

2021年（令和３年）３月31日　　会計監査　　木岡　良員・上岡　哲夫

2020年（令和２年）４月１日から
2021年（令和３年）３月31日までの
大阪府立岸和田高等学校同窓会の
会計決算内容について監査を行っ
た結果、収入の内容・経費の使
途・出納関係書類の記載・支払い
に関する領収書など、適正かつ正
確に処理されていることを確認し
ましたので、報告いたします。

【監査を行った会計決算書類】
１．本会計
２．岸高同窓会各種事業準備金
３．岸高グローバル人材育成支援
基金会計

４．その他、１. ～３. に付帯する
会計書類

大阪府立岸和田高等学校同窓会会計監査報告書

Ⅰ．「2020（令和２）年度本会計決算報告」と「2021（令和３）年度予算」

Ⅱ．「岸高同窓会各種事業準備金」会計報告
（2020年４月１日～2021年３月31日）

項

収入の部

支出の部
期末残高

目
前年度からの繰越金
寄附金
預金利息
収入の部計
支援金

金　額
28,216,700
180,000
239

28,396,939
0

28,396,939

備　　考

６件

Ⅲ．「岸高グローバル人材育成支援基金」会計報告
（2020年４月１日～2021年３月31日）

社会医療法人 

河　　　茂　子 

河　崎　病　院 
大阪府貝塚市水間２４４ 
ＴＥＬ． 
ＦＡＸ． 

072－446－1105�
072－446－3196

大 阪 緑 ケ 丘  
介護老人保健施設 

岸和田市流木町668－１�
ＴＥＬ． 
ＦＡＸ． 

072－428－0781�
072－428－0780

（岸高１４回） 理事長 

慈 薫 会  
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新型コロナウイル
スの感染拡大が何度
も繰り返し、同窓会
活動並びに社会生活
に制限がかかってい
ます。ワクチンの
接種がスムーズに
進められる事を期
待します。

同窓会では向井会長（高21）が３年の任期
満了となり、向井会長の後任に副会長の新
田谷修司氏（高21）が会長を受けていただき
ます。新田谷新会長は泉佐野市長を３期、

大阪府議会議員を１期務めるなど25年間の
政治家としての活躍がございます。新田谷
氏は総会開催予定だった４月29日に旭日小
綬章を受賞されました。
同窓会会長としても、ご活躍を期待してい
ます。また会員の皆様のご協力よろしくお願
いします。向井前会長には名誉会長として、
河　茂子名誉会長は参与として、これからも
ご協力をよろしくお願い申し上げます。
副会長兼行事事業部会長に辻野薫氏（高

20）にお願いします。辻野氏は伊藤忠などで
45年間の商社マンの経験があり、退職時の
尾家産業（東証１部）では常務取締役を５年

間務めていました。行事事業部会員を野口
由紀子氏（高38）にお願いします。兼ねて事
務局員を大原奈穂子氏（高31）と共に日程を
調整しながら務めて頂きます。今年卒業の
新同窓会会員の幹事を植田伎氏、大工愛未
氏、坂井孝太郎氏（各高73）にお願いします。
幹事としてご活躍いただきました肥後眞

弘氏（高12）が退任されます。長い間ありが
とうございました。
校内幹事長を務めて頂いていました岸野

敏昌先生（高48）が今年の異動で岸高の教頭
に昇格されました。中山玲代校長（高32）と
ともに岸高卒業生が母校のトップを務める
という、誠にめでたいことであり誇らしい
ことであります。
益々の御活躍と岸高の発展に寄与されま
す事を祈念いたします。

役員人事部会より報告
役員人事部会長　　岸本　敬仁（高20回）

■学年幹事一覧

■同窓会組織と役員

河合長兵衛
神藤　歌子
前田　　博
木下美穂子
永橋　善寛
森川　彦一
大杉　祐雄
河　　啓一
村嶋　和子
岡本　修一
西田　成廣
村木　靖子
田島陽太郎
山本　愛子
岸本　倫子
黒石　光男
安井　香予
小山　茂雄
前田　　子
清水　英雄
藪　　敏治
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原　　良也
北野　勝彦
山内　　洋
杉岡　俊男
椙　　千恵
辻　　善機
川崎喜代司
石田　眞一
笹島　正二
熊岡　悠子
廣岡　一光
町谷　謙一
定　　幸生
小林　知津
竹田　　博
西ノ内良廣
秦　　富男
高橋　　進
大植　　恵
岡田　享子
辻井　良之
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谷口　達吉
阪井　邦夫
中島　成和
岡　　正明
児玉　文子
北野美貴子
徳野　寧伸
桶野　陽子
大仲　　明
久留　英一
古木由起子
北田　孝秀
小北千賀子
薮内　　博　
溝上ルリ子
阪井由起子
谷　　佳輔
片岡　永子
増田　雅浩
小木曽代史子
大原奈穂子
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服部　孝之
菊川　雄士
才新　昌子
石田　　隆
石田千恵美
白井　克宏
田村　一也
宮崎　　弓
大野　正子
濱田　　隆
田村　有香
山本　裕樹
中田　文子
吉野　瑞穂
堀元　秀幸
上林　光明
桐岡　秀明
島　　千佳
木村　直哉
長谷川裕央
川端　浩平
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池宮美佐子
一ノ瀬敏光
佐々木直子
隠岐　丈宣
堀口　康雄
樋口　　恵
伊村　夕子
岸本佳代子
大重　智昭
遊佐　高志
吉田　直史
中辻かおり
荒井　　剛
吉田　奈々
田坂　太一
岩渕　景子
河内　将喜
星野眞理子
木村　圭佑
内田　妙子
南　　信次
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多田　紀子
藤原　尊士
笹野　瑞穂
高橋　和祐
小早川竜哉
上野由加里
寶代　将貴
浦みなみ
坂本　卓也
泉屋　杏奈
伊達　　淳
花田麻紀子
山西　良典
藤田　知世
中野　翔真
藤原　靖子
谷岡　佑亮
淺尾　有紀
三ツ石裕貴
関本英里子
入梅　直也
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松岡　　雅
辻　　将樹
作埜　絵美
武田　祐実
永橋　美桜
中辻　仁志
町田　愛実
白井　智貴
頓花　佳菜
笹川　秀治
山西　陽菜
田中　憲吾
山本　歩実
植田　　伎
坂井孝太郎
大工　愛未
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～向井会長から新田谷会長へ～

校 　 内 　 幹 　 事
前田　利幸
（高28）
徳野　寧伸
（高25）
梅本　明美
（高31）

校内副幹事長

北本　浩一
（高32）

田坂　太一
（高53）

校内幹事長

塚本　弘一
（高32）

財 務 部 会

役員人事部会

行事事業部会

疋田　眞子
（高63）
赤坂　直生
（高67）

山崎　昌子
（高63）

磯部　　唯
（高63）
小　　智子
（高62）
大成　一維
（高68）

日西　一貴
（高61）
中野　祐奈
（高58）
林　　大輔
（高62）

伊藤　功士
（高56）
西浦　正樹
（高58）
阪口　巨基
（高56）

水野　元子
（高32）
冨中美由紀
（高48）
橋本　直子
（高36）

行 事 事 業 部 会
部 会 長
副 部 会 長

部 会 員

辻野　　薫
野口　榮子
桐岡　　勇
岸田　楠二
鹿野　　勝
中村　正明
福本　悧明
野口由紀子
濱野　　綾
岩崎　　稔

（高20）
（高18）
（高10）
（高13）
（高14）
（高17）
（高18）
（高38）
（高40）
（高42）

む す び の 会
委 員 長
副 委 員 長

委 員

辻野　　薫
野口　榮子
福本　悧明
網代　享子
桶野　陽子
野口由紀子

（高20）
（高18）
（高18）
（高20）
（高25）
（高38）

財 務 部 会
部 会 長
副 部 会 長

部 会 員

佐野　　勉
泉本　哲弥
内田　裕子
野津　　惠

（高18）
（高18）
（高19）
（高39）

黎 明 ゴ ル フ 会
会 長
事 務 局 長
事務局次長

新田谷修司
桐岡　　勇
向井　敏和

（高21）
（高10）
（高21）

役 員 人 事 部 会
部 会 長
副 部 会 長

部 会 員

岸本　敬仁
奥野　嘉彦
南　　弘和
小川　靖衛
黒川　　弘
森　　政雄
三森　勇作

（高20）
（高22）
（高８）
（高13）
（高17）
（高19）
（高24）

事 務 局
佐野　　勉
大原奈穂子
野口由紀子

（高18）
（高31）
（高38）

名誉会長
文野千年男
向井　　新

（高13）
（高21）

参 与
山田　三郎
福原　敬子
浜中　雄二
藤本　悠三
原　　良也
河　　茂子

（中47）
（高５）
（高６）
（高14）
（高14）
（高14）

会計監査
木岡　良員
上岡　哲夫

（高20）
（高21）

会 　 　 長
新田谷修司（高21）

■校内幹事一覧

関 東 支 部

顧 問

支 部 長

副 支 部 長

事 務 局 長
会 計
会 計 監 査

坂本　吉弘
原　　良也
桶谷喜三郎
藤田　博美
七野　信作
木岡　明治
高井　保秀
杉本　直裕
竹内　昭彦
西川　靖俊

（高９）
（高14）
（高13）
（高16）
（高18）
（高20）
（高23）
（高28）
（高33）
（高31）
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2019年度の総会
は参加人数の確認
ミスで50名もの同
窓生の席と料理が
不足し、ご迷惑を
おかけしたことを
役員一同反省し、
同様のミスを犯さ
ない様、原因者で

ある郵便局とも意思疎通を図っていました。
万全の準備で臨んだ昨年の総会は、2019年
12月に中国の武漢で初めて確認されたコロ
ナウイルスが日本にも拡散し2020年４月７
日から５月21日まで大阪でも「緊急事態宣
言」が発令されることとなり、2020年度総

第71回同窓会総会は、昨年に引き続き新型コロナウィルスの影
響で中止となり、議案の承認は書面による表決で行い承認されま
した。

１．総会中止に至る経緯と書面による表決について
（1）総会中止に至る経緯について
新型コロナウィルス（以後、コロナ）の感染拡大の影響を受け、
当初、今年の同窓会総会は懇親会を中止して総会議事と講演会に
限定しての開催を予定していました。しかし、コロナの感染拡大
が収まらない状況が続く中、大阪府においては政府に対して緊急
事態宣言の発出要請を行うことの検討が行われるようになりまし
た。
このような状況の下、同窓会ではコロナの拡大防止と、会員の健
康と安全を第一に考え、総会を全面的に中止し、議案の議決は書
面による表決とすることを決定しました。
（大阪府に4月25日から5月11日までの期間、緊急事態宣言が発出
されました。）
（2）書面による表決について
書面による表決は総会案内に参加申込があった会員で行うことと
し、4月21日付で総会議案書を送付し、審議・承認を要請しまし
た。（この措置は、総会議案の審議・承認は総会出席者による表決
によることに準じた形です。）
（3）書面による表決の結果について
書面による表決の結果は次の通りです。
＊議案書を送付した会員数：87名（総
会に参加申込があった会員数）
＊回答があった会員数：75名
＊表決の結果：すべての議案は満場一
致で承認されました。

２．総会議案の内容について
書面による表決の結果、すべての議案が承認されました。
主な承認事項は次の通りです。
（1）第１号議案：2020年度の活動報告と2021年度の活動計画
① 2020年度の活動報告
＊会報の発行
コロナの影響で多くの行事が中止になったこと、学年同窓会の
開催が無かったこと等の影響により記事が少なくなったため、
従来の24ページから20ページに縮小し、８月下旬に例年通りの
約23,000部を発行しました。
＊行事実施報告
コロナの影響で、「同窓会総会」・「黎明ゴルフ会」・「音楽会」
は中止しました。

実施した行事の報告は次の通りです。
詳しくは、当ホームページの同窓会の行事の報告書を参照して
ください。
�万葉文化講座：2020年11月７日実施。参加者24名
�自然観察会：2020年11月21日に実施。参加者６名
�和漢書文化講座：2021年２月13日に実施。」参加者６名
② 2021年度の活動計画
＊会報の発行
例年通り、７月上旬に23,000部を発行予定です。
会員エッセイ執筆予定者：中家　　剛氏（高38）

京都大学理学部教授
旧職エッセイ執筆予定者：植田　聖矢氏
＊行事実施計画
開催する行事の詳しい内容は、決まり次第ホームページに掲載
します。
�総会：全面的に中止し、議案は書面による表決で行いました。
�ゴルフ会：中止します。
�万葉文化講座：11月６日（土）に岸高セミナーハウスで実施予
定です。

�音楽会：11月14日（日）に開催を予定していますが、コロナの
状況を見て、９月下旬に開催の是非を最終決定します。
招待音楽家～プリンセスmayaさん〔小山　明子・高30〕

�自然観察会：11月20日（土）に開催を予定しています。
�和漢書文化講座：2022年２月12日（土）に開催を予定してい
ます。

（2）第２号議案：2020年度の会計報告と2021年度の予算
本会計の2020年度の決算及び2021年度の予算に関する主な事項は
次の通りです。
詳しくは、別添の「2020年度本会計決算及び2021年度予算案」を
参照してください。
① 2020年度の会計報告
＊収入の部（予算～8,450,000円、実績～7,246,278円）
年会費は多くの同窓会行事が中止になり、納付の機会が減少し
たが、会員の協力によりほぼ予算を達成できた。また、総会参
加費は総会が中止になったため、収入はゼロであった。
＊支出の部（予算～8,865,000円、実績～6,073,162円）
同窓会行事の多くが中止になったこと、学年同窓会がすべて中
止になったこと等により、支出が大幅に減になった。
＊2020年度収支
〔前年度繰越金～10,905,883円、今年度末繰越金12,078,999円〕
収入より支出が少なかったことにより、繰越金が約1,200,000円
増額となった。

会は中止のやむなきに至りました。
同年度の行事のうち黎明ゴルフ大会と音

楽会は中止となり、万葉文化講座（参加者
24名）、自然観察会（同６名）、和漢書文化
講座（同６名）は十分なるコロナ予防対策を
取り実施しました。
今年度の総会こそは、懇親会はなくすも
のの久しぶりに同窓生と会えるのを楽しみに
していましたが、大阪・兵庫をはじめ近畿圏
に変異ウイルスが猛威を振い、残念ながら３
回目の「緊急事態宣言」が発令され、2021
年度総会も書面評決を強いられてしまいまし
た。２年連続でご講演が中止となりました河
野仁様にも申し訳ありませんでした。
今年度の残りの行事につきましては、黎明

ゴルフ大会の中止が決定し、音楽会は今の
ところコロナ対策をした上で開催する予定で
すが、最終的には９月頃の状況を見て判断
致します。万葉文化講座、自然観察会、和
漢書文化講座は例年通り開催する予定です。
来年の総会こそは平常通り、会食をしな

がら同級生や先輩諸兄、後輩達と交流を深
めれることを期待しています。
そのためにもコロナ予防を十分に心掛け、
できるだけ早くワクチン接種を完了しまし
ょう。
ワクチン訴訟時における偏ったマスコミ

報道により予防接種行政が萎縮してしまい、
ワクチン後進国に成り下がってしまった日
本ではありますが、政府の起死回生の一策
も期待しましょう。
※新田谷修司氏が会長に就任しましたので、
辻野薫氏（高20）が後任の行事事業部会長
に就任します。

行事事業部会より報告
行事事業部会長　　新田谷　修司（高21回）

第71回同窓会総会は中止し、総会議案は書面による表決で承認されました



顧問医師　濱中　雄二（高６回）
院　　長　濱中　雄幸

医療法人
悠 和 会浜中医院

大阪府岸和田市野田町1－7－21
TEL 072－422－0540 FAX 072－422－0766
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外科・整形外科
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＜痔の日帰り手術・ALTA注射法＞
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○

○

土

○

－

－

日・祝

－

－

－

㈲協栄印刷所
〒596－0076
岸和田市野田町 1－15－52
ＴＥＬ：
ＦＡＸ：

072－422－1167
072－439－1227
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＊会計監査について
2020年３月31日に会計監査を受け、承認されました。

② 2021年度の予算
＊収入の部（予算～7,690,000円）
会費収入は例年通りの5,100,000円を見込んでいます。会員の協
力をお願いします。
総会は中止になったため、参加費収入はゼロです。
＊支出の部（予算～7,360,000円）
2021年度もコロナの影響で活動が制約を受けることが予測され
るため、例年より減少の見込みです。
＊2021年収支見込み
〔前年度からの繰越金～12,078,999円、来年度への繰越金見込み
～12,408,999円〕
活動が予算を編成した時点よりコロナの影響で縮小する見込み
のため、支出が予算より減少し、来年度への繰越金が増額にな
る見込み。

（3）第３号議案：「岸高グローバルリーダー育成支援基金」の
2020年度報告と2021年度の支援計画

① 2020年度の寄付金
６件で180,000円の寄附がありました。
② 2020年度の支援実績
予定していた全てのプログラムがコロナも影響で中止になった
ことにより、支援金がゼロとなりました。
③グローバル支援に代わる学校への支援について
グローバルの支援がゼロになった資金を原資に、学校にグロー
バルの目的以外で支援（寄附）を行います。
＊食堂の空調設備の更新～約1,500,000円（予算金額）
＊食堂のパーティション～約150,000円（予算金額）

④ 2021年度の支援計画
2021年度はコロナの影響で海外研修は実施できない見込みのた
め、国内で行うプログラムを中心に実施する予定です。実施す
るプログラムは学校で検討中です。
従来はプログラム毎に金額を決めて支援を行ってきましたが、

現時点で実施プログラムが決まっていないため今年は年間の支
援金額を2,500,000円とし、学校は支援金額の範囲でプログラム
毎の支援を受ける金額を決めて使用します。

（4）第４号議案：会則の一部変更及び追加について
ゆうちょ銀行から要請があり、口座を維持するために「会則」の
一部を変更します。
①修正：表題
＊修正前～会則
＊修正後～大阪府立岸和田高等学校同窓会会則
②修正：第1条
＊修正前～本会は大阪府立岸和田高等学校同窓会と称し本部を校
内に置く。
＊修正後～本会は大阪府立岸和田高等学校同窓会と称し、本部を
岸和田市岸城町10番１号におく。
③追加：第24条
本会の設立年月日は昭和26年７月８日とする。

（5）第５号議案：2021年度役員人事について
2021年度の役員人事のうち、変更があった人事は次の通りです。
①名誉会長及び参与人事
＊現名誉会長の河　　茂子氏（高14）が参与に就任します。
＊前会長の向井　新氏（高21）が名誉会長に就任します。
②会長人事
前会長の向井　新氏（高21）が任期満了で退任し、新しく新田谷
修司氏（高21、副会長・行事事業部長）が会長に就任します。
向井様、３年間お疲れ様でした。
③副会長人事
辻野　薫氏（高20）が新しく副会長に就任し、行事事業部長を担
当します。
④その他の人事
今年の卒業生３名（高73）が新しく役員に加わります。
植田　伎氏、坂井　孝太郎氏、大工　愛未氏



岸高同窓会報 （7）第 31 号2021（R３）6.30

■第16回万葉文化講座「万葉の恋　びっく
りどっきり・万葉の男の女」

講師：樋口 百合子氏（高20回／奈良女子大
古代学センター研究員文学博士）

＞開催日：2020年11月７日（土）
＞テーマ：『万葉の恋　びっくりどっきり

万葉の男と女』
＞場　所：岸高グランド内セミナーハウス

１階
＞時　間：午後１時～３時
＞報告
11月７日（土）総勢

24名の参加で万葉文化
講座が開かれました。
今回はいつもの散策は
なく、母校のセミナー
ハウスの講義室をお借
りしての講義形式での
講座でした。
奈良時代の官僚で越中の守（今でいうと富
山県知事）に単身赴任した大伴家持の歌を
中心に、その父の大伴旅人や作者不詳の歌
など古代に織りなす男女間の愛憎を表した
歌、離婚の要因となる『七出例』を例に教
え諭す歌など奈良時代の古い時に現代と変
わらず男女間の想いのさまを人々が歌にし
て読んでいたことを学びました。

注：はしきやし…愛しいの意味
コロナ禍の中、各自マスクをし、座席間

を大きく取っての２時間の講義中、休憩も

「我
あ

が心
こころ

焼
や

くも我
われ

なり はしきやし

君
きみ

に恋
こ

ふるも 我
あ

が心
こころ

から」

■「第14回 和漢書図書室の再発見」岸和
田市立図書館所蔵和漢書と岸和田中学

講師：下村　欣司（元岸高社会科教諭、地
域史家）

＞開催日：2021年２月13日（土）
＞報告
昨年のこの講座は、まだ新型コロナの話

題も”対岸の火事”的な頃に実施したもの
でしたが、今年は、その２回目の緊急事態
宣言が１ヶ月延長された中で開かざるを得
ませんでした。もちろん、マスク着用・消
毒徹底や三密を避けた広い会場を用意し（黎
明館からセミナーハウスに変更）、換気も心
がけましたが、やはり残念ながら参加者は
一般３名と教員３名の計６名にとどまって
しまいました。講師の下村先生もその点気
にされながらお話しいただきましたが、先
生も参加者も話が進むにつれて、その内容
に引き込まれ、あっという間に予定の１時
間が過ぎてしまいました。

そこでは、岸和田市立図書館に残る和漢
書には、岸中の中原２代校長編集の『高等
讀本七』や、落合５代校長の論文『御成敗
式目考異』、岸和田中学国漢系の教員によ
る解説文『孝経　全』、岸中生のための副読
本として編纂された古典文学解説書『上古
文學選　全』、あるいは岸中卒業生の著作物
などがあることと
その内容が紹介さ
れ、またそれらの
関係者と泉州地域
とのかかわりなど
も紹介されました。
そして会の最後

には、今回の講座
やその質疑応答を
踏まえて、機会があれば同窓会などが中心
となって、失われつつある地域の旧家など
に残る古い史料の収集や、岸高・岸和田図
書館・市役所などが連携して地域の史料の
保存・管理をすすめていくよう呼び掛けて
いく必要性などが話されました。

無しに皆さん熱心に聴き入っておられまし
た。 〔報告：高20回・小林〕

■第14回自然観察会「見つけよう、岸和田
の鳥と自然」

講師：中村　進（高27回）
＞開催日：2020年11月21日（土）
＞開催場所：泉佐野丘陵緑地
＞報告

例年岸和田市の蜻蛉池公園で実施してき
た自然観察会ですが、今年度は泉佐野丘陵
緑地に変えて実施しました。毎回天気に恵
まれている行事ですが、講師の中村進先生
（高27）が晴れ男なのもあってか今年度も快
晴の中行われました。
参加者は同窓生が６名（同窓生の子ども

１名）、緑地のスタッフの方も６名ほどでし
た。公園内の池には普段見られるアオサギ
などのほか、
シベリアか
らキンクロ
ハジロなど
のカモ類が
飛来してお
り、遠くに
いましたが先生方がセットしてくださった
スコープなどで観察することができました。
また、山の方へ向かうとカワセミの巣穴が
あったり、メジロやウグイスの鳴き声が聞
こえたりと様々な鳥を発見できました。さ

らには面
白 い エ
ピソード
をちりば
めながら
植 物 に
ついても
説 明 い

ただき、参加したみなさんはメモを取った
り、うなずいたり興味津々でした。最後に
は参加者を見送るようにオオタカが空を舞
い、楽しい観察会はお開きとなりました。

2020年度は新型コロナウイルスの影響で
「総会」・「黎明ゴルフ会」・「音楽会」
が中止になりました。実施した３つの行事
は、下記報告を参照してください。

2020年度行事活動報告
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新型コロナウィルスの影響で、総会と黎
明ゴルフ会が昨年に引き続き中止になりま
した。
秋以降に予定の４行事は、現在のところ

開催を予定していますが、コロナの状況に
よっては中止することもありますのでご承
知おきください。
詳しい開催要項等につきましては、決ま

り次第、ホームページでお知らせします。

◆第71回「同窓会総会」

第71回総会は中止しました。
新型コロナウィルスが日本国中に大きく

影響を与えている中、会員の安全と健康を
第一に考え、中止とさせていただきました。
総会議案の議決につきましては、総会に

参加を予定されていました会員による書面
表決で行いました。詳しくは、行事事業部
会長挨拶の後ろに掲載の「第71回総会は中
止し、総会議案は書面による表決で承認さ
れました。」の記事を参照してください。
第72回総会（2022年）は５月１日（日）（４

月29日から変更します）に岸和田市立浪切
ホールで開催を予定しています。

◆第15回「黎明ゴルフ会」

今年の黎明ゴルフ会は中止になりました。
来年の開催をお楽しみにお待ちください。

◆第17回「万葉文化講座」

＞開催予定日：2021年11月６日（土）
＞開催場所：黎明館２階会議室（または岸

高セミナーハウス）

福本　悧明（高１８回）　網代　享子（高２０回） 
桶野　陽子（高２５回）　大原奈穂子（高３１回） 
野口由紀子（高３８回） 

新たな出会いが、あなたの人生をより輝く
ものにしてくれるでしょう。 
婚活のきっかけを岸高同窓会が応援します。 
 
案内ご希望の方は、メールまたは電話で同
窓会事務局までご連絡ください。 

現在男性約２０名、女性約40名登録されて
います。 
和歌山大学同窓会と連携し、年1回婚活パ
ーティーを催しています。 
【手続き等、詳しいことはホームページを
参照してください。】 

「黎明むすびの会」委員 

＊ 現　状　報　告 ＊ 

＜月・水・金 9:30～12:３0＞ 
◆婚活の活動日は水曜日（９：３０～１２：３０）です。 

急な休館もありますので来館の場合は 
必ずお電話ください。 

※ 

岸高同窓会会長 
　 
黎明むすびの会委員長 
（行事事業部会長兼任） 

副委員長 
委　員 

新田谷修司（高２１回） 
 
 

辻野　　薫（高２０回） 
野口　榮子（高１８回） 

〔昨年に引き続き、座学が中心になります。〕
＞講師：樋口（久禮）百合子（高20回）
奈良女子大学古代学センター研究員、文
学博士

◆第19回音楽会「岸高の愉快な音
楽家たち」

＞開催予定日：2021年11月14日（日）
＞開催場所：岸高ホール
＞招待音楽家：プリンセス摩耶

（小山明子、高30回）
ヨーロッパで研鑽を続けた後、帰国後は
プロのボーカリストとして活躍を続けて
います。
クラシックから映画音楽までジャンルを
越えた甘美な歌声は「アンドロメダボイ
ス」と呼ばれています。
プロの歌声をお楽しみください。
※現在のところ開催を予定していますが、
コロナの状況を見て最終的に９月下旬に
開催の可否を決定する予定です。決定次
第、ホームページでお知らせします。

◆第15回「自然観察会、見つけよ
う岸和田の鳥と自然」

＞開催予定日：2021年11月20日（土）
＞開催場所：岸和田市立とんぼ池公園また

は泉佐野丘陵緑地
＞講師：中村　進（高27回）

◆第14回「和漢書文化講座」

＞開催予定日：2022年2月12日（土）
＞開催場所：黎明館２階会議室（または岸

高セミナーハウス）
＞講師：下村欣司（元岸高社会科教諭、地
域史家）

◆その他の継続事業（予算額）
①千亀利セミナー補助（36万円）
②自治会補助（30万円）
③同窓会支部への補助金

2021（Ｒ３）年度 事業・行事計画

関東支部（35万円）
④各期学年同窓会補助（45万円／３万円×15回）
６点セット（３万円・住所シール・写真と
会報記事原稿依頼・年会費未納リスト・
年会費振込用紙・学年同窓会用横断幕）
⑤落合文庫維持管理（14万円）

同窓会総会は同窓会の最高議決機関とし
て、毎年４月29日（昭和の日）に開催しま
す。午前中に前年度の事業実施報告・収
支決算、及び新年度の事業実施予定と収
支決算等の議事と同窓生による講演があ
ります。午後は懇親会が開催されます。

毎年、11月の第2日曜日に、音楽科講師
宮崎　剛様のご指導で日々研鑽を続けて
いる音楽系クラブの発表と、音楽界でご
活躍のOB・OGの音楽家を招いての音
楽会を岸高ホールで開催しています。

岸高同窓会会員相互の親睦を高めコミュ
ニケーションを図ることを目的に、ゴル
フ好きが集まって年に１回ゴルフコンペ
を開催しています。
ゴルフの上手な人、そうでない人、喜寿
を超えた大先輩、男性、女性、130名を
超えるOB・OGが集まって、好プレイ
あり、珍プレイありで、ワイワイガヤガ
ヤと一日を楽しんでいます。もちろん、
プレイ後の表彰式を兼ねた親睦会も楽し
みの一つです。
原則、60才以上に会員が対象ですが、若
い方も大歓迎です。
ゴルフコンペは毎年６月の第一木曜日に
泉南カンツリークラブで開催します。

元岸和田高校教諭の中村　進（高27）さん
の案内と指導で、原則11月の土曜日に蜻
蛉池公園（岸和田市）で「見つけよう、岸
和田の鳥と自然」と題して、鳥類と自然
を中心とした観察会を開催しています。

元岸高社会科教諭で地域史家としてご活
躍の下村欣司先生を講師にお招きして、
岸高で蔵書している「岸高和漢書」に関
連したお話をいただきます。
原則、2月の第2土曜日の午後に開催し
ています。

万葉の歌を題材とした、樋口百合子（高

20）先生のお話を聞きながら、万葉のい

にしえに思いをはせ、当時を偲びます。

主に、11月の土曜日に開催されます。

＊詳細な開催内容は決まり次第にホ
ームページでお知らせします。

【申込方法】ハガキ、FAX、E-mailで以
下の事項をお知らせください。
* 希望行事名
* 氏名
* 住所
* 卒業回
* 連絡先（電話、FAX、E-mail）
【申込締切】行事実施の２週間前（必着）
【申込先】岸和田高校同窓会事務局
* 住所：岸和田市岸城町10－１

（〒596－0073）
* FAX：072－422－4509
* E-mail：kishikou@kishikou.net
事務局は毎週水曜日と金曜日の9：30
～12：30在室しています。

（担当：大原）

岸高同窓会ホームページからも申し込
みができます。
行事案内ページの「申し込みフォーム」
をご利用ください。

同窓会行事への参加ご希望の方は
下記の方法でお申し込みください
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①支部総会
2020年は２年に一度の支部総会開催の年
となっており、11月15日に開催を予定して
おりましたが、１年延期となりました。新

型コロナウィルスに翻弄された１年で、幹
事会も開催することができず、Web会議の
方法もわからず、やむを得ず支部役員間で
のメールやり取りにより意見集約して延期
を決定しました。楽しみに待っていてくれ
た同窓生もいらしたのに残念でした。
②黎明ゴルフコンペ
ゴルフコンペも６月13日に第14回を計画
しておりましたが、一旦秋に延期した後、
再延期となり開催できませんでした。
③現役岸校生「東京方面大学ツアー」
このツアーは恒例となっていましたが、

オリンピック開催期間と重なることから当
初から実施なしの計画でした。

何も活動できなかった2020年でしたが新
型コロナウィルスが終息し、アフターコロ
ナ環境下での支部活動を検討できる日が早
く訪れることを祈っております。

関東支部　事務局長
杉本　直裕（高28回）

私にとって岸高
は、「楽しいとこ
ろ」です。高校生
活が楽しかったか
らですが、きっと、
周りにいた仲間た
ち、つまり多くの
岸高生にとっても

楽しいところだったのではと思っています。
在学時の一番の思い出は、文化祭です。準
備から、打ち上げまで、自分たちの力で作
り上げていく昂揚感が良かったです。１年

生で映画制作、２年生と３年生はミュージ
カルをしました。歌やダンスは苦手で、上
手に歌え踊れる仲間が眩しかったです。物
理が面白くて、理学部・物理学科へ進学し
ました。進路を選んだのは、岸高の先生、
特に物理の杉岡先生、化学の谷本先生、数
学の田中先生による影響が大きかったと思
います。当時は何になれるかは分かりませ
んでした。大学院に進学し、その後アメリ
カで研究者をして、今は京都大学理学部で
素粒子物理学を研究しています。
2014年に「ニュートリノ振動の研究」で
仁科記念賞を頂きました。その時に、岸高

の山口校長先生から連絡を頂き、それから
岸高のSSH（Super Science Highschool）に
関わらせてもらっています。岸高生が元気
いっぱいに研究課題に取り組んでいる姿を
見るのは嬉しく、日本の未来は明るいなと
感じます。素晴らしいSSHの研究課題がた
くさんあります。その中で、ご当地グルメ
として開発中のムラミス（ムラサメとティラ
ミスを合わせた創作菓子）、ぜひ試食したい
ですね。ある時、アメリカ在住の同級生と
会い、子供と研究施設を見学したいという
話になり、岐阜県にある「スーパーカミオ
カンデ」というニュートリノ観測施設を訪
れました。プチ同窓会でとても楽しかった
です。今、その同級生の息子さんは飛行機
を操縦していて、いつか乗せてもらいたい
なと思っています。
昨今はコロナウィルスのため、行動と機

会がいろいろ制限されています。しかし、
明けない夜はありません。仲間と共に再び
過ごせる明るい未来が楽しみです。昔も今
も、そして将来も、私にとって岸高は「楽
しいを紡ぐところ」です。

「 楽 し い と こ ろ 」

中家　　剛（高38回）

▼シリーズ

会　　員

エッセイ■

支部ニュース

関　東　支　部

新卒で赴任して
以来７年間、最も
活力の溢れる 20
代を、進学指導や
教科指導、探究的
な活動等において
常に高水準な仕事
が求められる岸和

田高校で勤務できたことは、非常に幸運で
した。担当する地理科目において、初任時
から欠かさず実施してきたテーマがありま
す。それは「日本の領土を守る『意義』」に
ついて、生徒の思考を深めさせる授業です。

一般的には、海底資源等の経済的な利益を
確保するため、と説明されがちな領土に関
する内容ですが、私の授業では、先の大戦
期において、自分の家族親族のみならず名
も知らぬ同胞の将来のために、身命を賭し
て領土を守り抜こうとされた先人達がいら
っしゃったことを紹介し、激戦地・硫黄島
における御遺骨収集事業に私自身が参加し
た際のエピソードも交えながら、領土を守
る意義について考えさせました。授業後の
生徒の感想には、「硫黄島の灼熱の壕の中で
１ヶ月以上戦ってくださった先人がおられ
なければ、大阪大空襲の日時が早まり、当
時大阪で生活していた曽祖父母の運命が変
わって、もしかしたら今ここに自分は生き
ていないかもしれない」「先人の苦労に比べ
れば、自分の勉学や部活動の悩みなどはち
っぽけなもので、自分達が今こうして岸高
で平和な毎日を安心して過ごすことができ
ていることに感謝したい」というような感
想が多数みられ、道徳教育としても意義深
かったのではないかと思っています。
現在私は地元の宮崎県に戻り、天孫降臨

の地・高千穂において、全寮制の公立中高
一貫校の地歴科教諭として勤め、たまに予
備自衛官の訓練に参加するという日々を過
ごしています。南海トラフ地震発生時に大
きな津波被害が想定される宮崎県において
は、地理教育の使命として、生徒達に「防
災」に関する知識・技能を身に付けさせ、
望ましい国土構造のあり方を考えさせるこ
とが喫緊の課題となっています。
岸高時代に経験させていただいたことを

基盤として、全く学校文化の異なる新しい
環境ですが、微力ながらも公のために邁進
したいと考えています。

▼シリーズ

旧　職　員　

エッセイ■

旧職員　上田　聖矢
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今回は、「福澤諭吉」（ふくざわ・ゆきち）
の特集です。この人物は、江戸時代末期か
ら明治時代にかけて活躍した学者であり、
啓蒙思想家であり、教育者であり、とりわ
け慶應義塾の創始者として誰もが知ってい
る有名人です。現行の１万円紙幣の肖像に
も使用されていますね。岸高の【落合文庫】
は、彼の著書９種、合計で42冊を所蔵して
います。ここでは、主要６種について刊行
順に紹介しましょう。

①『西洋事情』（せいようじじょう）
『西洋事情』は、幕末の慶應２（1866）年
から明治初期にかけて出版された書籍で、
西洋の近代的な各種の制度や技術について
網羅されています。初編３冊、外編３冊、
２編４冊の全10冊で構成されています。た
だし、【落合文庫】は、初編のみ明治３
（1870）年の再版本で、そのほかはすべて初
版を所蔵しています。

②『西洋旅案内』（せいようたびあんない）
慶應３（1867）年に出版された上下２巻の
書です。現代風に言えば、西洋旅行用のガ
イドブックで、ベストセラーになったと言
われています。目次を見ると、船賃の払い
方、船中の模様（部屋、食事、トイレほか）、
世界の気候などあります。福澤がアメリカ
合衆国へ渡航した際の経験を元に書かれた
ようです。【落合文庫】は、すべて初版を所
蔵しています。

内容は、第１巻がアジア、２巻がアフリカ、
３巻がヨーロッパ、４巻が北アメリカ、５
巻が南アメリカ・オーストラリアほか、６
巻が附録となっており、各巻とも図が多数
挿入されています。【落合文庫】は、すべて
初版を所蔵しています。

⑤『學問ノスゝメ』（がくもんのすすめ）
何と言っても、「天ハ人ノ上ニ人ヲ造ラズ
‥‥」で始まるこの書籍は、福澤の著書の
中で最も有名ですね。明治５（1872）年から
同９（1876）年まで全17巻のシリーズものと
して出版されました。平易な文体で、明治
時代のベストセラーでありました。今では、
現代語訳も出版されており、一度読まれて
はいかがでしょうか。なお、残念ながら、
【落合文庫】が所蔵するのは第１巻から11
巻までで、それでもすべて初版です。

⑥『文明論之概略』
（ぶんめいろんのがいりゃく）
明治８（1875）年に刊行されました。【落

合文庫】は、全６巻すべて初版が揃ってい
ます。この書は、日本と西洋の文明を比較
した内容で、他の書に比べ文字も大きく読
みやすいようにされています。

＜郷土資料室・和漢書図書室だより＞

母校のお宝【落合文庫】には福澤諭吉の初版本も多数
中村　正明（高17回）

学業を終え学び舎を去る時、学校か
ら贈られるものに「卒業証書」と「卒
業アルバム」があります。卒業アルバ
ムというものは、時にページをめくっ
て青春の思い出に浸れる宝物ですね。
今ではどの学校でもオール・カラーで、
デザインも工夫され素晴らしいものに
なっており、近年ではDVDとして製作
される学校も多いようです。

さて、過日、岸高OBの山本淳治氏（高22回・阪大卒、摂南大学
名誉教授）から岸高同窓会宛てに貴重な資料が届けられました。そ
れは、『卒業記念帖（ちょう）』（Ｂ５サイズよりやや大き目）と題さ
れたもので、第31回（1932年＝昭和７年）と第41回（1942年＝昭和
17年）の２冊です。山本氏によれば、「41回は伯父のものだが、31
回は不明」とのことでした。おそらく31回のものは、伯父様のご
兄弟かご親戚の方のものと推測いたします。
別掲の写真をご覧ください。『卒業記念帖』は、表紙・台紙を紐
で綴じられています。オール黒づくめです。表紙右上部に白色で岸
和田中学校の校章（六稜に漢数字の「六」が入ったもの）、そして
中央あたりに金色で大きく「卒業記念帖」と小さく卒業回数の文
字が入り、下部には白色で「大阪府立岸和田中學校」の文字が入
っています。すべて文字は右から左へ記されているのは、その時代
の特徴でしょうか。そして台紙には直接写真が貼られています。
この２冊の内容を比べますと、共通しているのは、最初のペー

ジには明治天皇が岸中に来校された時（開校翌年、つまり1898〈明
治31〉年11月15日）に休憩された“講堂と玉座”、次が岸中本館（現
在、グラウンドの市役所側のテニスコートあたりに位置していた）

の全景写真、続いて教員の集合写真、各クラスごとの生徒集合写
真（５年１～４組）という構成です。
ところが、この２冊には大きく異なるところがあります。貼付さ
れた校舎の写真です。２冊の卒業記念帖には10年の開きがあり、
その間、岸中・岸高の歴史を語るうえで欠かせない悲しい出来事
がありました。1934（昭和９）年９月、室戸台風による木造校舎等
の倒壊があり、生徒３名死亡・負傷者10数名という大きな被害に
遭遇しました。
そのため、新たに鉄筋コンクリート３階建ての校舎が計画され、
場所は木造校舎地（今のグラウンド）から現校舎地に移ることにな
りました。新校舎は、1936～38年に順次竣工しました（この校舎
も老朽化し、“平成”期の創立100周年前後から全面解体撤去され、
かつてのイメージを継承した新校舎が建設され現在に至ります）。
したがって、教員や生徒の集合写真は、31回のものは木造の本

館前で、41回のものは鉄筋コンクリートの
新校舎玄関前にての撮影です。どちらも当
時の校長は落合保（おちあい・やすし）先生
で、和漢書収集に尽力されたかたです。
なお、同窓会では、山本氏より寄贈され
たこの『卒業記念帖』を大切に保管すると
ともに、学校ではいつごろから『卒業記念
帖』を作製し始めたのか、また学校にはど
れだけ保管されているのかを、今後学校の協
力を得て調査したいと考えています。（中村）

岸＊ 中時代の卒業アルバム＊

当分の間［ ］
見学を休止します

新型コロナウイルス感染予防と学校運営を

最優先するため、当分の間、卒業生の皆

さんの見学を休止いたします。ご理解とご

協力をお願いいたします。〔岸高同窓会〕

③『窮理圖解』（きゅうりずかい）
この『窮理圖解』は、明治元（1868）年に
出版されました。通常の和綴じ本の半分の
大きさ（今風に言えば、Ｂ６サイズに近い）
で、全３巻で構成。「窮理」とは物理学のこ
とで、英米の出版物を参考に書かれたよう
です。日本初の科学入門書と言えます。【落
合文庫】は全巻初版揃いで、上巻の表紙裏
には「慶應義塾蔵版」の朱印が押されてい
ます。

④『世界國盡』（せかいくにづくし）
この書籍は、明治２（1869）年に世界地理
の歴史書として全６巻が出版されました。

「卒業写真帖」の表紙

岸中31回と41回の
校舎の相違

郷土資料室
和漢書図書室

①

②

③

④

⑤

⑥
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昨年度、事務局にご逝去のご通知をいただいた方々は次の通り
です。故人のご冥福をお祈りするとともに、同窓生各位にお知ら
せします。

［氏 名］
川村　守生
撫井　弘志
中野　　茂
稲垣　　赳
保木本　清
川浦　道雄
村田　　勝
三浦菊之典
老木　英男
九鬼　靖隆
山辻　保男
植田　輝信
岸村　孝一
川島　政三
木下　　正

コシノジュンコ
（高10、鈴木順子
［旧姓：小篠］）さ
んがフランスの
「レジオン・ドヌ
ール勲章」を受け
られました。コシ
ノさんに心からお
祝いを申し上げま
すとともに、会員
の皆様にお知らせ
します。
「レジオン・ド

ヌール勲章」はフ
ランス政府から与
えられる最も権威
ある国家勲章で、
コシノさんはファ
ッションを通じて
日本とフランスの
文化交流に大きく貢献したとして、「レジオン・ドヌール勲章」の
一つ、「シュバリエ」を受章しました。
授章式は５月18日にフランス大使館で行われ、フランスのセン
ト大使から勲章を授与されました。授章式の様子はNHKニュース
で紹介されました。
受章後、コシノさんは「文化交流に終わりはなく、ファッショ

ン以外にも新しい形でフランスとの交流を続けていきたい」と話
していました。

コシノジュンコ氏にフランス
「レジオン・ドヌール勲章」

＜受勲者＞ 佐野　正弘（高17回／旧姓：赤井）
元大阪府立佐野高等学校長
賞賜：瑞宝小綬章（2020年９月８日付）

（佐野様は2020年８月にご他界されましたので、併せ
てお知らせします。）

＜受勲者＞ 左部　　光（高９）
元大阪府労働部職業業務課長
賞賜：瑞宝双光章（2020年秋の受勲）

＜受勲者＞ 萱村　善彦（旧職員／元岸和田高等学校理科教員）
元大阪府立信太高等学校長
賞賜：瑞宝小綬章（2021年春の受勲）

＜受勲者＞ 新田谷　修司（高21）
元泉佐野市長
賞賜：旭日小綬章（2021年春の受勲）

◆４名の会員が受勲されました。
心よりお慶び申し上げます。 〔敬称略〕

［ご他界日］
2020.04
2018.12
2019.07

2006.10
2020.01
2020.01
2019.06
2020.08
2015.08
2019.01
2019.08
2020.06
2020.03

［卒業回］
旧職
旧職
旧職
中33
中35
中40
中40
中40
中42
中42
中42
中43
中43
中44
中44

地村　弘知
藤田　平治
古川　光夫
赤坂　吉昌
石田嘉一郎
福田　正毅
森口　竝昌
海生　只文
佐々木泰夫
岡住　四郎
西浦　龍平
烏野　長三
庄司　幸雄
皆見　三郎
山内　　彰
山端　八郎

2018.12
2020.01
2012.10
2018.12
2016.11
2013.02
2019.12
2020.01
2020.06
2019.10
2014.10
2019.12
2019.03
2021.02
2020.05
2020.04

中44
中44
中44
中45
中45
中45
中45
中45
中46
中46
中46
中46
中46
中46
中47
中47

山田　英治
山中　　正
向井　仁人
上林　咲子
梶川　龍男
西川　清一
山口　　保
上林　正治
埴岡　延年
久保　　昭
阪上　義雄
川上　嘉徳
岸田　正昭
松浦　　一
南　　春男
福岡　久一
有岡　恭助
澤村　康子
林　　和子
重田　定夫
塔筋　　覚
太田　寿子
塩谷　匡代
烏野　伊蔵
深井　圭右
奥田　　弘
高松　敏子
古家　宗一
北村　順子

2016.11
2020.01
2016.09
2018.05
1999.09
2020.01
2019.02
2005.03
2019.10
2017.05
2019.05
2019.12
2020.07
2018.12
2014.12
2018.00
2019.07
2020.04
2020.01
2019.06
2019.02
2018.07
2019.08
2020.05
2018.00
2019.09
2020.05
2020.12
2018.06

中47
併１
併１
併２
併２
併２
併２
併２
併２
高１
高１
高２
高２
高２
高２
高３
高３
高３
高３
高４
高４
高４
高５
高６
高６
高７
高７
高７
高７

前河　久子
植田　常義
福岡　健蔵
山本　諄一
長久　範子
石橋　弘子
辻　　彰一
赤井小夜子
奥　智枝子
上仲　昌子
澤田　悦次
角　　直明
茶野　秀一
山下　玲子
鷺池　曄子
大澤　幸子
椙　　征一
藤　　静夫
佐野　正弘
田中　正純
高槻　文子
和田　里子
池崎　泰隆
難波　　武
萬谷富美夫
福本　陽子
北山　憲一
正崎　哲也

2017.07

2019.04
2020.03
2018.06
2020.04
2020.10
2019.01
2020.02
2019.12
2019.04
2020.12
2019.09
2015.03
2020.04
2020.05
2020.07
2017.03
2020.08

2020.04
2020.03
2018.10
2011.03
2020.02
2017.06
2019.12
2019.09
〔敬称略〕

高７
高８
高８
高８
高８
高９
高９
高10
高10
高10
高11
高11
高12
高12
高14
高15
高16
高16
高17
高17
高17
高17
高18
高18
高18
高20
高24
高29

～ 　 追 　 悼 　 ～

受 勲 の お 知 ら せ

掲載基準：同窓会事務局にご通知があった会員
対象期間：2020年4月1日～2021年3月31日
掲載項目：卒業回、氏名、死亡年月
並 べ 順：卒業回順



岸高同窓会報（12） 第 31 号 2021（R３）6.30

（GLHS）
（ S S H ）

グローバル・リーダーズ・ハイスクール
スーパー・サイエンス・ハイスクール

同窓会の皆様には、平素から母校の教育活動に多大なご支援を
賜り感謝申し上げます。
残念ながら昨年度はご支援いただいております「岸和田高校グ
ローバル人材育成支援基金」の活用ができず、非常に残念な１年
でした。その中で、本校卒業生が携わっている事業からお誘いが
あり実施いたしました国際交流について、下記のようにご報告さ
せていただきます。
令和３年度は海外研修の代替となる研修や国際交流を企画して
おります。引き続き、同窓会の皆様からの温かいご支援を賜りま
すよう、よろしくお願いいたします。

校長　　中山　玲代

公益財団法人中島記念国際交流財団助成事業
『国際交流を体感しよう！「日本文化体感プログラム」』

【主　旨】
日本に留学している若者が卒業後、その技能を活かし日本の企
業に就職し、日本社会の中で活躍するためには、日本の歴史文化
を理解することが非常に大切であり、本事業に於いて、日本の歴
史文化とその特徴を講義で学び、本物の歴史文化に触れる体験を
提供するだけでなく、日本の同世代の若者たちと同様の体験をす
ることでお互いの文化的価値の違いを知り、相互理解を深めるこ
とで、今後の活躍に不可欠なネットワークの構築を目指し、本プ
ログラムを企画・実施がされた。

今回のプログラムでは、日本の歴史文化とその特徴を講義で学
び、本物の歴史文化に触れる体験を提供するだけでなく、日本の
高校生たちとだんじり祭で有名な岸和田のまちを散策し、同様の
体験をすることでお互いの文化的価値の違いを知り、相互理解を
深めた。
【実施日】
講義〔留学生〕11月11日› ZOOMを使いオンラインで実施
〔高校生〕11月19日fi 岸和田高校　西選択教室

↓
フィールドワーク 11月21日‡ 岸和田城・五風荘・だんじり会館

【参加者】
留学生　申込９名（当日２名欠席）
高校生　６名

【概　要】
講義では、

「日本らしさを
世界に」をテ
ーマに日本文
化の特徴につ
いて講義をし
ていただいた。
基本のテキス
トに加えて、
事前学習とし
て今回訪問す
る岸和田城や五風荘で見学していただく「城郭や石垣」「池泉回遊
式や枯山水などの日本庭園」などについても説明があった。
フィールドワーク当日の11月21日（土）、高校生６名、留学生７
名が岸和田市だんじり会館に集合。検温と手指の消毒の後、当日
の流れと最後に実施するワークショップのための準備について説明
をしました。
ワークショップのファシリテーター滋賀県立大学の先生の補助

として滋賀県立大学の学生２名もプログラムに参加。スタッフか
らは、感染症拡大防止のための注意事項を再度おこなわれた。
現地見学は、２班にわかれ、感染症予防のためソーシャルディ

「岸和田高校グローバル
人材育成支援基金」報告

世界に1番近いGLHS岸和田高校
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とは全く知らなかっ
たので、新しい発見
が得られました。
・実際にだんじりを見
たことがあったが、
その時感じた「だん
じりの良さ」が会館
に行ってより感じら
れた。それにしても、
200年前のだんじり
がきれいに残ってい
ることに感動した。
・３Ｄとか本物の神輿とかがあったり、近くで見たことがなかっ
たので、面白かった。
・だんじりの多さと、その技術力がとても素晴らしかった。
・海外の方の着眼点を知れて楽しかった。
・他班でそんな見方ができるのかということを知ることができて勉
強になった。また、留学生との意識の差もわかって良かった。

スタンスが保て
るよう、ガイデ
ィングレシーバ
ーを活用。全国
通訳案内士（英
語）のガイドでお
こないました。
まず五風荘で

は、建物内の見
学と庭園の見学
に分かれて実施
した。２階の一
間で抹茶とチョコレートの和菓子をいただいた。
岸和田城は戦国時代末期、泉州地域を治めた松浦氏の居城で江
戸時代となり、1640年から明治維新まで岡部氏が13代にわたり城
主を務めました。五風荘の回遊式庭園と対照的な枯山水の庭園は
重森三玲作で「八陣の庭」の説明を受けた。また城内では、兜と
陣羽織で侍気分を味わった。
地元のパン屋さんのサンドイッチを屋外でグループごとに食べた

後は、最後の訪
問先、だんじり
会館へ移動した。
こちらはいつで
も祭を体感でき
る施設となって
おり、華やかな
彫り物で飾られ
ただんじりや祭
の様子を大画面
や３Ｄ映像で見
学した。

休憩の後は、ワークショップ。それぞれが今回訪問した場所で
感じたことを高校生、留学生が意見交換をしながらベストショッ
トを選んでいき、班ごとに発表した。

【岸高生の感想】
・学校のすぐ近くにあ
るが、中に入ると世
界がまったく違って
いた。学校の休み時
間にまた行ってみた
いと思った。
・いつも遠くから見て
いるだけで詳しいこ

今年度、岸和田高校は平成23年から継続されてきましたSSH事業２期の５年目を迎えます。
来年度３期指定継続をめざし申請を行ってまいります。
つきましては本校でSSH事業に参加された66回生以降の同窓生の皆様、本校のSSH事業に関
してご意見を賜りたくアンケートにご協力をお願いいたします。

URL : https://sites.google.com/view/khs-digital-archive/ssh/sshアンケート

スーパーサイエンスハイスクール（SSH）事業における卒業生アンケートのお願い



理事長　新田谷修司（高21回） 理　事　甲田　裕武（高34回）

評議員　道下　栄次（高29回） 評議員　 橋　吉郎（高33回）

〒598－0043 泉佐野市大西1－16－5 らいふらいんぷらざいずみさの2階 †072－462－3223

有限会社　竹田鍍金
め っ き

工業所

＜営業品目＞ 亜鉛・銀・錫・ニッケル等の電気鍍金
キリンス処理

代表取締役 竹　田　啓　一（岸高20回）

〒597－0093 大阪府貝塚市二色中町６番７
電　話　０７２－４３６－０６６１
ＦＡＸ　０７２－４３６－０６７６
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度の高い練習をし
ています。コロナ
禍で合同練習は行
えていませんが、
トレーニング等出
来ることを頑張っ
ています。現在部
員は２人なので、
部員募集中です。
柔道にちょっとで
も興味のある人は
初心者問わずぜひ柔道場に来てください。
■剣道部 ..............................................................
剣道部は現在男子部員12名、女子部員11名
で活動しています。コロナ禍の影響もあり、
様々な制約がついた状況での活動となっていま
すが、部員それぞれがアイデアを出し合い、工
夫して稽古に励んでいます。また、先生方や先
輩方からのご指導、他校との合同練習で、心身
ともに鍛えられています。これからも大会での
好成績、人としての成長を目指して頑張ります。

■卓球部 ..............................................................
現在、卓球部には男子18人、女子11人の計
29人在籍しており、男女ともに近畿大会出場
を目指して活動しています。新型コロナウイル
スの影響で引退試合を無くして卓球部を卒業な
さった先輩方との突然の別離から始まった、今
年度の活動は、大会の中止、マスク着用での練
習、男女練習分離など今までにない境遇にさら
され、一時モチベーションを失う部員も多く見
られましたが、仲間同士で励まし合うことで、
少しずつ卓球場に笑顔が戻ってきて、チーム力
がより強くなったことを感じました。来年度も
チーム力を意識しつつ、やはり良い戦績がおさ
められるように練習に励みますので、応援の程
よろしくお願い申し上げます。
■体操競技部 ......................................................
体操競技部、男女合わせて10人の部員が所

属しています。体育館には男子６種目、女子
４種目の器具がそろっており、限られた時間の
中ですが、技術の習得と向上をめざして日々練
習に取り組んでいます。OB、OGの先輩方に
練習の指導に来ていただけることや、校内だけ
でなく他校との合同練習を行うこともありま
す。それらの練習効果もあって、秋の大会では
経験者はもちろん、初心者として始めた部員も
表彰されました。今後も、少しでも良い成果を
あげられるように頑張りたいと思います。
■男子ハンドボール部 .......................................
４月・インターハイ予選・南ブロック

予選リーグ 対泉北 23－13
対八尾 10－14

８月・秋季総合体育大会
１回戦 対大体大浪商 12－42

10月・新人大会・南ブロック
予選リーグ 対鳳 14－10

対長野 23－16
決勝トーナメント

対天王寺 ９－14
練習では、キャプテンを中心に部員同士で

案を出し合い、協力しながらプレーしていま
す。今年度は昨年度を上回る成績を残せるよ
う、さらに練習に励んでいきます。
■バドミントン部 ...............................................
新３年生16人、新２年生19人で大会で日々
の練習に取り組んでいます。代替わりをして初
めての府大会では個人で女子のシングルスが決
勝トーナメントに進むことができました。コロ
ナウイルスの影響で練習時間の短縮や大会の中
止や縮小化によって活動を思うようにすること
ができず、大変なことが多くありました。その
中でも小さな試合や練習試合に参加することが
でき、良い経験をすることができました。春の
公立高校大会では個人で女子がダブルス・シン
グルスとともに決勝トーナメントに進むことが
できました。春休みの練習ではOBの方々に沢
山来ていただき高いレベルの練習をすることが
できました。また、新しく経験者の先生が来て
くださったのでもっと質の高い練習をしていき
たいと思います。日々の練習を大切にし、一つ
でも多くの試合に勝つことができるように頑張
っていきたいと思います。
■男子バスケットボール部 ...............................
私たち男子バスケットボール部は、去年か

ら流行している新型コロナウイルスによって
練習に大きく制限がかかってしまったもの
の、感染対策を怠らず日々一生懸命に取り組
んでいます。今後も、周囲の先生方や保護者
の方々、歴代の先輩方のご協力のおかげで活
動できていることを忘れず、感謝の気持ちを
胸に日々の活動に取り組んでいきたいと思い
ます。
■硬式野球部 ......................................................
秋の大会は初戦負けという悔しい結果で終わ
ってしまいましたが、これからの春の大会、そ
して夏の大会で良い結果を残せるよう、甲子園
出場を目標に日々練習に取り組んでいます。応
援よろしくお願いします。

■男子ソフトテニス部 .......................................
私たち男子ソフトテニス部は総勢21名で活動

在校生の 2020年度

運 動 ク ラ ブ

■音体部 ..............................................................
音体部は２年生11人で活動しています。春

の新人戦を終え、現在は文化祭やサマーコンサ
ートに向けて、少しずつ準備を進めています。
部員のほとんどが初心者ですが、仲間と共に高
め合って、練習しています。新型コロナウイル
スの影響で、色々な規制がある中ではあります
が、私たちが活動できることに感謝し、どんな
時も見に来て下さる方に、元気と笑顔をお届け
できるよう、今できることを精一杯頑張りま
す。音体部はこれからもたくさんのイベントに
参加するので是非お越し下さい。お待ちしてい
ます。
■水泳部
８月・大阪高校総体水泳競技大会出場

女子400m自由形３位入賞
女子800m自由形６位入賞

９月・大阪高校新人水泳大会出場
女子400m自由形３位入賞
男子100m平泳ぎ７位入賞

10月・近畿新人水泳大会出場
女子400m自由形７位入賞
男子100m平泳ぎ６位入賞

・全国通信水泳競技大会出場
2021年度の目標は、各選手が大会でベスト

をつくせるように日々練習に励むことです。
■サッカー部 ......................................................
今年度は、１年生９名、２年生13名、３年

生13名、計35名で活動しました。
＊大阪高校春季サッカー大会
大会中止

＊大阪高等学校総合体育大会
１回戦　０－５夕陽丘

＊Ｕ－18サッカーリーグ
３部10位

■柔道部 ..............................................................
僕たち柔道部は、「精力善用」「自他共栄」

を目指して、２年生２人で活動しています。人
数の少ない中でも、練習の内容を工夫して、密

活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況
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しています。個人戦、団体戦ともに中央大会を
目指して、お互いを高め合って日々練習に取り
組んでいます。掲げた目標を達成するために、
これからも地道な努力を積み重ねていきます。
■陸上競技部 ......................................................
令和２年度陸上競技部部長の原田柊香です。
私たち陸上部は、「近畿大会、全国大会出場」
を目指して、日々練習に励んでいます。です
が、今年度はコロナウイルスの影響で、インタ
ーハイや阪奈和大会など、その目標に向けチャ
レンジする場さえ奪われ、さらに練習の時間、
仲間と過ごす時間も削られていきました。そん
なとき先生はいつも陸上と前向きに向き合える
言葉をくださり、そのおかげで私たちは、この
ような逆境をみんなで乗り越えられる強く、た
くましいチームへと成長することができまし
た。来年度はこの１年の我慢や努力が報われる
１年となるように、部員一同切磋琢磨して練習
に取り組んでいきます。

■女子バレーボール部 .......................................
女子バレーボール部は、新３年生４人と新２
年生８人の合計12人で日々練習に励んでいま
す。去年度はコロナによる緊急事態宣言の影響
で活動が制限された時もありましたが、それを
プラスに捉えて基礎を固める練習を行いまし
た。そして宣言が明けてからの練習試合・公式
試合では安定したプレーも見られるようになり
ました。去年度から指導者の先生が来てくださ
ったことで技術的な練習が出来るようになり、
個々のレベルが上がっています。また、３年生
と２年生の仲も良く、練習中は集中しています
が、休憩中はみんなで楽しく話すというとても
良い雰囲気を作ることができています。その仲
の良さから、学年関係なくお互いを高め合える
ような存在になれているのだと思います。３年
生の引退試合で３部昇格を目標に、残された
時間を部員全員で有意義なものにしていきます
ので、応援よろしくお願いします。
■男子バレーボール部 .......................................
私たち男子バレーボール部は、２年生３人、
１年生18人、マネージャー３人の24人で日々
活動しています。今年は、コロナが世界中で大
流行してしまい、その影響で我々だけでなくス
ポーツをしている人全員が、思うような練習で
あったり、試合をすることができず苦しみまし
た。そんな状況の中でも、クラブ活動をさせて
いただくことができたのは、たくさんの人の頑
張りのおかげだと思います。そして、その限ら
れた練習時間の中で普段よりもより質の高い、
密度の濃い練習を意識しました。その結果、初

心者だった１年生も上達して、中にはスターテ
ィングメンバーとして活躍している生徒もいま
す。これからも、日々感謝を忘れず、成績を伸
ばせるように練習に取り組んでいきます。
■女子バスケットボール部 ...............................
女子バスケットボール部は現在、３年生１

名、２年生２名、マネージャー１名の計４名
で活動しています。人数は少ないですが、
日々練習に励み、目標に向かって努力してい
ます。バスケというチームスポーツの中で、
お互いに切磋琢磨し合い、よりよいプレーが
出来るように高め合っています。コロナ禍で
制限されることも多かった１年ではありまし
たが、全力で楽しむことを大切に、自分たち
に出来ることを精一杯して日々を過ごしてき
ました。この１年はバスケができるというこ
とへの感謝がよりいっそう強くなった年であ
ったと思います。この気持ちをこれからも忘
れず、頑張っていきますので、応援よろしく
お願いします。
■少林寺拳法部 ..................................................
少林寺拳法部は、今年で創部13年目です。

昨年は中止になってしまいましたが、今年は
無事に全国選抜大会に出場することができま
した。2021年の現在は男女11名で、楽しく、
真剣に稽古を行っています。少林寺拳法部で
は、技術の向上だけでなく、精神面でも頼り
になる自己の確立を目指して日々、修練しま
す。男女の関係なく、仲良く修練するのも、
この部活動の特徴です。以下が昨年度に行っ
た主な活動です。
９月・大阪府高校総体少林寺拳法の部
11月・大阪高体連秋季大会
12月・近畿大会
３月・全国大会

■女子ハンドボール部 .......................................
４月・春季総合兼インターハイ予選　中止
８月・大阪高体連ハンドボール競技特別大会

１回戦 対北千里 10－４
２回戦 対泉北 21－７
３回戦 対摂津 不戦勝
準々決勝 対四天王寺 ６－24

10月・高校新人大会　南ブロック
予選リーグ 対阿部野 25－０

対 生野 15－５
準決勝 対鳳 棄　権

昨年度はインターハイ予選の中止や、長期
に亘る休校のため、試合どころか練習すら出
来ない日々が続き、一時は３年生が試合を出
来ないまま引退するのかと絶望感を味わいま

した。しかし、８月に特別大会が開催される
ことが決まり、３年生を含む全員で挑むこと
が出来ました。練習時間や内容の制限などで、
思うような活動をしにくい日々が続きます
が、現状の中で精一杯のことをしていきたい
と思います。これからもご支援のほどよろし
くお願いします。
■山岳部 ..............................................................
毎週水曜日・金曜日が主な活動日です。活動
内容は、歩荷練習・天気図の作成・登山ルート
の作成です。月に一度、大阪近郊の山に登って
います。本年度登った山は以下のとおりです。
６月・雨山（体験登山）
９月・二上山
10月・生駒山
11月・永楽ダム（秋季登山大会）
12月・摩耶山
３月・小富士山・三峰山
■女子ソフトテニス部 .......................................
私たち女子ソフトテニス部は３年生３人、２
年生７人の計10人で活動しています。前年度
は新型コロナウイルスの影響で練習日の確保が
難しかったり、公式戦がなくなってしまったり
なかなか思い通りにいかない事ばかりでしたが、
全員が同じ目標に向かって大幅に成長できた１
年でした。個人戦では２ペアが中央大会に出場
し、うち１ペアは大阪ベスト16という結果を残
すことができました。今年度はさらに高みをめ
ざし、個人戦はもちろん団体戦でも良い結果を
残せるよう一致団結し日々練習に励みます。

■リビング部 ......................................................
こんにちは。私たちリビング部は毎週月曜日
と木曜日に活動しています。昨年度は、新型コ
ロナウイルスの影響もあり、例年通りの活動は
できませんでしたが、こどもクッキングやハロ
ウィンパーティーなど活動の規模を縮小しなが
らもさまざまな活動を行いました。秋のこども

文 化 ク ラ ブ
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クッキングでは、地域の小学生を招待し、部員
とともにおにぎり弁当を作りました。始めは緊
張していた子どもたちも、部員と協力しながら
作業を進めるにつれて、徐々に会話するように
なり、終わったときには笑顔で楽しかった、ま
た参加したい、と言ってくれました。子どもた
ちが笑顔で帰っていく姿を見て、私たちもやり
がいを感じました。その他にもラヂオ岸和田に
出演したり、感染防止対策を行いながら、お昼
ご飯にピザやそうめんなどを作って食べまし
た。まだまだ部員は少ないですが、今年も部員
全員で精一杯活動していきます。

■天体部 ..............................................................
天体部は、２年生４人、１年生14人の計18

人で活動しています。昨年は、プラネタリウム
チームと観測会チームに分かれて活動しまし
た。プラネタリウムチームは、主にプラネタリ
ウムの制作を行いました。観測会チームは、天
体ドームの使用方法の確認や、夜間観測の計
画を立てました。新型コロナウイルスの影響に
より、合宿ができませんでしたが、８月に学校
でペルセウス座流星群を観測しました。また、
木星と土星の大接近や、火星、月面の観測も
行いました。今年度の活動目標としては、岸高
祭でのプラネタリウムの展示と天体ドームの案
内、合宿の実施などを考えています。
■美術部 ..............................................................
美術部は現在、美術部としては程よい人数

で活動しています。昨年度は毎年出展している
第９ブロック展ですが、新型コロナウイルスの
影響で開催が中止となってしまいました。どの
ようにして作品から感染するのかはいささか疑
問ではありますが、見た人に想いや考えを感染
させられるような作品を描けるよう制作に励み
ます。程よくがんばります。程よく。
■合唱部 ..............................................................
私たち合唱部は新２年生１人、新３年生３

人の計４人で、週２日の昼休み、平日の放課
後に楽しく活動しています。普段の練習では柔

軟な発声などの基礎に力を入れています。例年
は夏と冬に行われるコンクールや岸高祭を始め
とする学校行事、地域の演奏会などに出演させ
ていただいていますが、昨年度は感染症の影響
で本番がほとんどなくなってしまいました。そ
のため校外で活動する機械はあまりありません
でしたが、自分たちができることを精一杯頑張
ろうとオンライン合唱や校内での演奏会で歌っ
てきました。その結果、３月の大阪ヴォーカル
アンサンブルコンテストでは、金賞をいただき
ました。今年度も新たな仲間を増やし、たくさ
んの方々に楽しんでいただける演奏を目指して
練習に励んでいきます。
■華道部 ..............................................................
華道部は現在３年生３人で活動しています。
月に１回、外部の先生に来ていただき稽古をし
ています。季節に合ったお花を活けるので、四
季の移ろいを感じることができます。
■ブラスバンド部 ...............................................
こんにちは、ブラスバンド部です！私たちは
３年生23人、２年生22人の合計45人で活動し
ています。主な活動は学校行事の演奏や地域の
方との演奏会などです。また、夏のコンクール
にも全力で取り組んでいます。そして、毎年５
月に１年間の集大成として定期演奏会を行っ
ています。これからも応援お願いします！
■鉄道研究部 ......................................................
私達、鉄道研究部では現在鉄道ジオラマの

製作に向け調整しています。卒業された先輩方
は南海本線の貝塚駅と蛸地蔵駅の間にある津
田川橋梁とその周辺の建物を再現したジオラマ
を製作していました。又、鉄道研究部では例年
岸高祭でジオラマを展示し、走行会を開きま
す。今年度は、保管しているジオラマを少しリ
メイクしたいと考えています。現在部員は新３
年生の１人のみです。部員数が少なく、非常に
崖っぷちな活動状況ですが、少しでも盛り上げ
ていきたいです。
■生物部 ..............................................................
生物部は昨年度から引き続いてメジロの声紋
分析による亜種判定の研究に加え、岸高にある
標本の中で正体が分からないものを調べる研究
をしています。メジロの研究は、社会情勢の影
響により行先を石垣・西表島に変更し、３月
に鳥類フィールドワークを行いました。研修で
は音声データの採集や生物の観察等を行いまし
た。亜種判別に加え、新たな取り組みとして
DNA分析を用いたフンによる雌雄判定の研究
も進めています。岸高にはたくさんの貴重な標
本が保管されていますが、その中には何の標本
か分からないものもあります。部内で「悪魔の
尻尾」と呼ばれるこの標本を電子顕微鏡や
DNA分析等で調べるという研究も行っていま
す。園芸高校さんとの高校間連携事業により校
外での活動もしています。ジュニア農芸化学会
や水産学会など研究成果を発表しています。昨
年度は校外での活動も少なく合宿も無かったの
で、今年度は研究を発展させるとともに現地で
の活動やHP内岸コレの編集もしていきたいで
す。

■放送部 ..............................................................
私たち放送部は、２年生５人で活動してい

ます。私たちの主な活動は、昼休みに音楽を流
すことです。放送部員のオススメの曲や、岸高
生の皆さんからのリクエスト曲を流すことで、
昼休みを楽しくすごすことができればと思って
活動しています。その他にも昨年度は始業式や
終業式、体育祭の前夜祭などでの放送機材の
準備や、体育祭での実況、アナウンスも活動の
一つとして行いました。その中でも特に、体育
祭での活動は放送部にとってのメインイベント
であったので、とても気合が入りました。岸高
生の皆さんに白熱した空気を放送と通して伝え
たり、応援をしたりすることで、体育祭を盛り
上げていけるよう頑張りました。やり終えたと
きの達成感は大きく、貴重な体験ができたと思
います。大変なこともたくさんありますが、今
年度も部員全員で力を合わせて頑張りたいで
す。
■茶道部 ..............................................................
茶道部は、外部の先生にお越しいただき、毎
週１回お稽古しています。文化祭などの行事で
は、お茶会を開いています。文化祭では浴衣の
着付けを教えていただき、部員全員が浴衣を着
てお客様をおもてなししています。また、外国
から学生や先生が来られたときにも、お茶やお
菓子でおもてなししています。先輩、後輩、先
生方みんなで仲良く、楽しくゆるりと活動して
います。
■演劇部
現在、演劇部は２・３人の２年生で活動し

ています。普段は週に一度ぐらいの頻度で活動
していて、主に発声練習や演技の練習などをし
ています。また、時には先生も交えて“深く”
話し合いなどもするので、とても楽しい時間を
過ごせています。昨年は、部員が演劇初心者で
あったことから、大会には出場しませんでし
た。だから、今年はもっと練習して大会に出場
したいと思います。それから、この岸和田高校
の演劇部には従来「動かない演技」というもの
があるので、それを生かしつつ、新たにアクシ
ョンも取り入れていきたいと考えています。そ
うして、大会で数々の賞をとっていらっしゃっ
た先輩に少しずつでも近づき、超えることを目
標に頑張りたいと思います。

■文芸部 ..............................................................
文芸部では、事前に部員全員で決めたテーマ
に沿って小説や詩などの作品を書き、それを集
めた部誌を年に数回制作しています。部誌が完
成したあとに部内で合評会を行います。誤字脱
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字はもちろんのこと、作品の流れに矛盾はない
かなど、顧問の先生方や部員の意見を聞けるた
め、大変有意義な活動になっています。
今年度はコロナ禍での休校期間などで部誌の
刊行数が大幅に減ってしまいましたが、一作一
作丁寧に世界観を編む姿勢は変わりません。そ
んな私たちがこれまで書いてきた部誌は図書室
にもあり、誰でも読むことができます！ 機会
があれば是非！
■ギター部 ..........................................................
私たちギター部は、現在３年生２４人、２

年生２人の計６人で活動しています。平日の放
課後にクラシックからJ-POPまで、幅広いジャ
ンルの曲を練習しています。アンサンブルは、
それぞれのパートのタイミングが合うことで一
つの曲になるので、より良い曲を演奏するため
に、部員同士で先輩・後輩関係なく意見を出
し合ったり質問をし合ったりしています。ま
た、月に数回程度外部の先生にお越しいただき
コンクールで演奏する曲などをご指導いただい
ています。例年ではコンクールや文化祭、連合
音楽会などで演奏する機会があったのですが、
今年は感染症の流行により全て中止になってし
まいました。私たちが頑張って練習した曲を発
表できないのは残念ですが、いつか発表できる
日がくると信じて精一杯頑張っていきたいと思
います。

■軽音楽部 ..........................................................
私たち軽音楽部は、70人を越える大きな部

活です。主な活動内容は、年に数回ほどの校内
ライブや部内ライブ、他校との合同ライブなど
を行います。しかし昨年度は新型コロナの影響
でこういったライブがあまり行えず、残念でし
た。練習場所も例年より少なくなり、各バンド
の練習回数が減ってしまったので、より１回の
練習を大切にするようになりました。校内の活
動も制限がかかり、部活の多くは自宅での自主
練習という形が多く、各部員との交流も難しく
なりました。今後の目標として、今年はより多

くのライブを行い、校内だけでなくたくさんの
お客さんに演奏を見てもらい、音楽に少しでも
興味を持ってもらえればいいなと考えていま
す。ライブは直接来ないと分からない楽しさが
あるので、機会があれば是非一度お越しくださ
い。
３月・文理学科合同ライブ
４月・MIXライブ
・桜祭り

■アニメーション研究部 ...................................
私たちアニメーション研究部は、現在新３年
生３人、新２年生２人の合計５人で活動して
います。普段は、春休みや夏休みなどの長期休
暇、文化祭などの行事ごとに、部員の作品
（主にイラスト）をまとめた部誌「Sky」を制作
する活動をしています。また、文化祭では部誌
の発行以外にもイベントを計画中です。文芸部
と共同で、文芸部員が書いた小説や詩にアニメ
ーション研究部員が挿絵をつけた「久遠の空」
の制作もしました。部員の自由な創作活動を尊
重し、これからも楽しく過ごせる部活動を目指
していこうと思います。
■書道部 ..............................................................
私たち書道部は
外部の先生のご指
導のもと、書道の
楽しさや奥深さに
触れながら、日々
作品制作に励んで
います。春夏秋冬
などをテーマに創
意工夫を凝らした
作品は書道室前の
廊下などに展示
し、積極的に活動
しています。
■化学部 ..............................................................
今年度は新型コロナウイルスの感染流行によ
り、文化祭は中止となり、毎年文化祭で行っ
ていた『化学実験ショー』ができませんでし
た。普段の活動として、『草木染め』という手
法を用いて布や紙に模様をつける実験や、泡が
フラスコから勢いよく噴き出す『象の歯磨き
粉』という実験を行いました。特に『象の歯磨
き粉』については、来年度の文化祭で披露する
ために、より泡が高く綺麗に噴き出す条件を見
つけるために何度も実験しました。来年度はま
ず、文化祭での『化学実験ショー』で披露する
実験を決定し、見に来られた人たちに化学に興

味をもってもらえるように何度も練習を重ね、
完成させていきたいと思います。
■写真部 ..............................................................
写真部は、毎週月曜日に集まって部員それ

ぞれが撮影してきた写真を印刷したり、掲示板
に写真を貼ったりしています。また年に数回校
外撮影会に行ったりもしています。フォトコン
テストにも参加もしています。これからも各自
撮影技術の向上を目指して一生懸命頑張りま
す。
■ＥＳＳ ..............................................................
ESS部は１年生１人、２年生６人、３年生

２人で活動していました。主に英語での雑談・
ディベート・ミニゲームなど、英語を話すこと
を積極的、かつ自由に行っています。校内のイ
ベントだけでなく、コンクールへの出品、異文
化交流などの校外活動にも参加しています。

■数学探究同好会 ..............................................
私達は現在１年生３人で毎週火曜日に活動

しています。数学の本質を深く追求しながら、
あらゆる視点から数学と触れあっています。内
容としては数学オリンピックや数学甲子園に参
加したり、自作問題を出しあったりして、主に
話し合いながら解き進めています。このクラブ
は数学を「勉強する」というよりも「楽しむ」
ことをメインにしています。最近は、行列など
の大学で学習する「線形代数学」についても学
んでいます。
■ＩＴ同好会 ......................................................
こんにちは、ＩＴ同好会です。私たちは去年
の２学期に新設されたばかりの新しい同好会
で、部員は現在３年生５人、２年生８人、１
年生２人の合計15人です。普段の活動内容は
個人の自由さを大切にしているので、タイピン
グの練習から基礎的なプログラミング、また動
画編集まで、パソコン系に関してそれぞれ広く
活動しています。活動実績に関しては去年設立
されたのでまだ特にありませんが、現在は2021
年度の文化祭に向けて準備を進めています。



岸高同窓会報（18） 第 31 号 2021（R３）6.30

でお会いできた方一人一人の夢や今後のご
発展が、これからも私の夢であり、私の力
になります。また皆様にお会いできるのを
楽しみにしております。本当にありがとう
ございました。
◆橘　　恵太先生
岸和田高校で10年間お世話になりまし

た。岸和田高校が初任校のため、教員とし
て一から勉強させていただき、生徒ととも
に学びながら過ごしてきた10年間だったと
感じております。ありがとうございました。
◆藤原　聖子先生（高63回）
岸和田高校には５年間お世話になりまし

た。教員として母校で過ごせたこと、素晴
らしい生徒たちと出会えたこと、温かい先
生方と一緒にお仕事できたこと、本当に恵
まれていたなぁ‥‥と実感しております。
本当にありがとうございました。最後にな
りましたが、今後の岸和田高校のご発展を
心よりお祈りいたします。
◆駒谷　武尊先生
このたび守口東高校に転勤となりました。
あっという間でしたが、多くの方々に支え
られ岸和田という街と教員という仕事を好
きになれた４年間でした。岸高で得た経験
を活かし、守口東高校でも精進いたします。
◆安井　俊生先生
多くの教職員の方々、何よりも多くの生

徒達に恵まれ今日を迎えることが出来まし
た。授業やクラブ活動など、指導していた
つもりが、背中を押してくれていたのは生
徒達でした。それ故今日の私があります。
心より感謝致します。有り難う。

◆大成　一維先生（高68回）
今年度から国語科の教員としてお世話に
なります。国語科の職員室を出ると、目の
前には岸和田城と満開の桜。高校生だった

あの頃はつい昨日のように思えてしまいま
す。まだまだ未熟ですので、先生方から多
くを学びつつ、日々勉学や部活動にいそし
む生徒たちに引けを取らぬよう努力して参
ります。そして、彼らがこの岸高でかけがえ
のない思い出を築けるよう、全力で支えて
いく所存です。よろしくお願い致します。
◆赤坂　直生先生（高67回）
この度、講師としてではありますが１年

間お世話になることになりました。社会人
１年目で慣れ親しんだ母校に務めることが
できるのは、非常に幸運でありがたいこと
だと感じております。私も１年生同様、新
たな環境に期待と不安でいっぱいです。知
識も経験もまだまだ未熟ですが、責任感と
熱意をもって精一杯頑張ります。どうぞよ
ろしくお願い致します。
◆磯部　　維先生（高63回）
この度、教員として母校に着任すること

になりました。今から10年前、いつか教員
として岸和田高校に戻ってきたいと思いな
がら、期待に胸をふくらませ高校を卒業し
ました。そして教員生活７年目、念願だっ
た岸和田高校に戻ってくることができ本当
に嬉しく思います。高校での３年間はとて
も楽しく毎日が充実し、多くのことを学び
ました。これからは、教員として生徒とと
もに学び、成長しながら、伝統ある岸和田
高校に少しでも貢献できるよう、精一杯頑
張りたいと思います。

◆長岡　一久先生（前教頭）
平成30年度に赴任してから、３年間お世
話になりました。この度大阪府立りんくう
翔南高等学校へ異動を命じられました。在
任中は同窓会の皆様からひとかたならぬご
厚情を賜り、誠にありがとうございました。
この３年間で思い出深いのは生徒たちと

一緒に東京方面大学見学ツアーに同行した
際、東京大学山上会館において関東支部の
皆様から大歓迎を受けたことです。現役の
岸高生がOB・OGの皆様と世代を超えて交
流させていただいた貴重な時間であったと
思います。残念ながら現在は諸般の事情で
実施を見合わせておりますが、近々の再開
を期待しています。
卒業生の皆様におかれましては引き続き

ご指導、ご支援を賜りますようお願い申し
上げますとともに、岸高同窓会の益々の発
展をお祈り申し上げます。
◆坂田　眞一先生（前事務長）
教職員の皆様をはじめ、同窓会、PTA、

NPO岸和田教育ネットの関係者にサポート
いただき、６年間、楽しくお仕事させてい
ただきました。これからも岸和田高校の
益々の発展を願っています。ありがとうご
ざいました。
◆成田　勝彦先生
74期生の数学の授業、硬式野球部の活動
に関わらせていただきました。私自身が学
ばせてもらうばかりで、本当に充実した毎
日でした。まだまだコロナ禍で落ち着かな
い状況ではありますが、岸和田高校の益々
のご発展ならびに在校生のご活躍をお祈り
申し上げます。
◆岡田　浩之先生
岸和田高校での６年間で出会えた生徒の
皆さん、教職員の皆様、保護者の皆様から、
私はたくさんの力をいただきました。ここ

教職員の異動

転勤・退職のごあいさつ

着任のごあいさつ

（氏名）（教科等）（退職・転勤先等）
（教　頭）りんくう翔南高校
（国　語）ご退職
（数　学）ご退職

（理　科）ご退職
（理　科）府教育庁指導主事
（体　育）すながわ高等支援学校・高63回
（英　語）守口東高校
（ＮＥＴ）りんくう翔南高校
（事務長）貝塚南高校

（氏名）（教科等）（新・転任元等）
（数　学）本校教頭・高48回

（国　語）新採用・高68回
（数　学）泉陽高校
（数　学）福泉高校
（理　科）りんくう翔南高校
（理　科）港高校
（理　科）期付講・高67回
（体　育）大正白稜高校・高63回
（英　語）高石高校
（ＮＥＴ）りんくう翔南高校
（事務長）雇用推進室

転 退 職（敬称略）

長岡　一久
辻林　　汀
成田　勝彦

岡田　浩之
橘　　恵太
藤原　聖子
駒谷　武尊
Juan Carlos
坂田　眞一

新 着 任（敬称略）

岸野　敏昌

大成　一維
西浦　珠代
谷口　政人
福山　友紀
梅津　寛明
赤坂　直生
磯部　　維
本山　光博
French Robert
中島　　徹

（2021年４月）



会 長　　岩　出　正　次

誠実に社会に貢献する

岸和田市並松町１番５号
TEL  072（ 439）4501

佐竹会計事務所
税理士　佐竹 博人

（高46回）

TEL  06－6926－4145

協賛メッセージの
お申し込みを

お待ちしております
１枠（縦1.4㎝×横4.7㎝）×１件＠5,000円

＜枠増し毎に加算＞

テニス部ＯＢ、ＯＧへ 
同窓会総会に出席して 
　その後同じ席で夕雁会 

携帯０９０－３７１－６７８０７ 
兼自宅ＦＡＸ０７２－２６４－１１６１ 
堺市西区鳳中町４－１１３－３ 

福本悧明建築 

福本  悧明 （高１８回） 
設計事務所 

青山原宿エステート
†03－3475－8600

FBでも〝青山原宿エステート〟で

代表取締役　090－5152－4560

竹　内　昭　彦
（高33回／同窓会東京支部 会計）

首都圏での不動産探し
私、竹内が責任もって担当いたします！

青 松 敬 補理事長
（岸高18回）

外科・内科・消化器外科
消 化 器 内 科 ・ 肛 門 科

青松記念病院
医療法人

〒598－0001
泉佐野市上瓦屋 8 7 6 －１
T E L 0 7 2 － 4 6 3 － 3 1 2 1

岸和田市尾生町３－13－19

岸高同窓会顧問
岸高柔道部OB会顧問

藤 本 悠 三
（高14回）

編
集
後
記
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第19回　同窓会主催音楽会

□日　　時　2021年11月14日⁄（予定）
13時30分開演・13時開場

□場　　所　岸和田高校　岸高ホール
□出演予定
招待音楽家
☆プリンセス摩耶

（小山明子さん／高30回）
◆現在のところ開催を予定していますが、
コロナの状況を見て最終的に９月下旬に
開催の可否を決定する予定です。決定
次第、ホームページでお知らせします。

高11回　 2022年予定
高13回　 2022年秋予定
高31回　　 未　定

同窓会・同期会・部後援会開催案内

昨年度からの新型コロナウイルス感染拡大の影響で、本校も
臨時休校になったり、修学旅行や海外への語学研修旅行など多
くの行事が中止になったり、クラブ活動も試合がなくなったり、
参加できなかったり、本当に苦しい状況が続いています。そん
な中、感染対策に気を配りながら、従来の形態通りではなかっ
たものの、６月22日、23日に文化祭を実施できたことは、生徒
たちにとって達成感や充実感を味わえたものになったと感じま

す。同窓会の皆様にはコロナ対策の備品等いろいろな温かいご
支援をいただき、深く感謝申し上げます。
今年度もこの状況下ですので編集部による責任校正とさせて
いただきました。ご了承ください。
１日も早く新型コロナウイルス感染が終息し、平常に戻り、

同窓会活動も今まで通り行うことが出来るようになることを祈
っています。 橋本直子（高36回）

＜ 国 公 立 大 学 ＞
【 近 畿 圏 国 立 大 学 】
滋 賀 大 学
京 都 大 学
大 阪 大 学
大 阪 教 育 大 学
神 戸 大 学
奈 良 教 育 大 学
奈 良 女 子 大 学
和 歌 山 大 学
【 そ の 他 国 立 大 学 】
東 北 大 学
東 京 工 業 大 学
横 浜 国 立 大 学
新 潟 大 学
金 沢 大 学
福 井 大 学
信 州 大 学
静 岡 大 学
香 川 大 学
高 知 大 学
九 州 大 学
【 公 立 大 学 】
滋 賀 県 立 大 学
大 阪 市 立 大 学
大 阪 府 立 大 学
神 戸 市 外 国 語 大 学
兵 庫 県 立 大 学
奈 良 県 立 医 科 大 学
和 歌 山 県 立 医 科 大 学
石 川 県 立 看 護 大 学
福 井 県 立 大 学
尾 道 市 立 大 学
国 公 立 大 学 合 計

2020年度大学等合格者状況
（現役＋２浪）

総数

1

3

16

17

11

1

5

35

2

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

32

20

3

5

1

6

1

1

1

172

＜ 私 立 大 学 ＞
【 主 な 近 畿 圏 私 立 大 学 】
関 西 大 学
関 西 学 院 大 学
同 志 社 大 学
立 命 館 大 学
京 都 外 国 語 大 学
京 都 産 業 大 学
京 都 女 子 大 学
京 都 薬 科 大 学
同 志 社 女 子 大 学
龍 谷 大 学
関 西 外 国 語 大 学
近 畿 大 学
武 庫 川 女 子 大 学
【 そ の 他 主 な 私 立 大 学 】
青 山 学 院 大 学
北 里 大 学
慶 應 義 塾 大 学
中 央 大 学
東 京 理 科 大 学
法 政 大 学
明 治 大 学
早 稲 田 大 学
そ の 他
私 立 大 学 合 計

＜主な省庁所管大学校＞
省 庁 所 管 大 学 校 合 計

＜ 海 外 大 学 ＞
海 外 大 学 合 計

総数

218

71

73

55

6

27

8

6

11

21

52

285

26

1

2

2

2

1

1

2

2

946

総数
0

総数
0

■ 令和３年度Ｐ.Ｔ.Ａ.役員（敬称略）

会 長
副 会 長
副 会 長
書 記
書 記
会 計
会 計
会計監査
会計監査

野 津 　 惠
戸 澤 博 子
竹 村 　 太
笹 島 潤 一
上 柴 　 克
池 内 良 枝
中 島 　 徹
高 山 陽 子
吉 田 浩 子

「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」「岸高の愉快な音楽家たちⅩⅨ」

第13回北海道温泉・キャンプ・自転車
旅 ワクチン接種するも、諸般の事情
で中止しました。高17期 塩谷幸七（数
学科）・旧職 秋山　努（物理科）会報の出版に要する費用の３

分の１は、会員からの協賛広
告出稿料でまかなわれていま
す。協賛広告掲載をご希望の
方は、同窓会事務局までお問
い合わせをお願いします。
１マス（縦42㎜×横47㎜）

15,000円

協賛広告出稿のお願い
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岸和田高校同窓会事務局
住所：〒596－0073 大阪府岸和田市岸城町10番１号
電話：072－422－4509（FAX兼用）
ＵＲＬ：http://www.kishikou.net
E-mail：kishikou@kishikou.net
在室：月・水・金曜日の９：30～12：30
スタッフ：大原奈穂子（高31）、野口由紀子（高38）
※７月から在室日を、水・金曜日から月・水・金曜日
に変更しました。スタッフに野口由紀子（高38）が加
わりました。

編集・発行
編集・発行：岸和田高校同窓会
発行日：2021年７月
編集委員：梅本　明美（高31）水野　元子（高32）

橋本　直子（高36）小　　智子（高62）
同窓会事務局

印刷・製本：㈲ライク

2022（R4）年度 同窓会総会のご案内
日　時◆ 2022（令和４）年５月１日（日）

【４月29日から５月１日に変更します。】

開会10時（開場受付は９：30～）

場　所◆ 岸和田市立浪切ホール４階「特別会議室」

講　演◆ 河野　　仁氏（高18回）

＊大勢のみなさま方のご出席をお待ちしております＊

◆同窓会の活動
岸和田高校同窓会は、会員同士の友好を深め親睦を計ること、

会員と学校及び生徒との橋渡しを図ること、学校及び生徒の支援
を行うことを目的に活動を行っています。これらの同窓会活動の
原資の多くは、同窓会会員の皆様に納付をいただく同窓会会費に
支えられています。
◆同窓会会費納付の現状
同窓会会費は、毎年1,700名前後の会員から約5,000,000円の納
付をいただいています。現在の会員数は約23,000名で、会費を納
付いただいている会員は7.3％に過ぎないのが現状です。
◆同窓会会費納付のお願い
同窓会ではいろいろな機会に会費の納付をお願いしていますが、
今年は多くの会員に納付をいただいています「総会」・「黎明ゴ
ルフ会」が昨年に引き続き中止になり、会費を納付いただく機会
が少なくなっています。つきましては、本会報に同封しました「振
込用紙」を利用いただき、一人でも多くの会員に会費を納付いた
だきますようお願いします。
◆会費納付の方法
同窓会費は3,000円／年です。次の方法で納付してください。
＊会報に同封の振込用紙を利用して郵便局またはコンビニ（コンビ
ニの場合の期限は10月10日まで）からお振込みください。

＊同窓会および学年・クラブ等が主催する行事の開催時に納付し
てください。
＊同窓会事務局でも受け付けています。（月・水・金曜日の午前
中）
＊ゆうちょ銀行の口座に振り込みも利用できます。
金融機関：ゆうちょ銀行
口座番号：00920－6－159212
口 座 名：大阪府立岸和田高等学校同窓会
（お振込み時には。氏名と併せて卒業期を明記してください。）

「岸高グローバル人材育成支援基金」が2015年７月にスタート
して以来、多くの会員からご芳志を賜り学校が行うグローバルリ
ーダー育成プログラムに支援を続けてきました。初年度は
1,000,000円の支援でスタートしましたが、年々、支援の対象と支
援の金額をひろげ、昨年は新しいプログラムへの支援をはじめと
して4,000,000円の支援を予定していましたが、残念ながら、新型
コロナウィルスの影響で全プログラムの中止になりました。今年
は、2,500,000円の支援を予定しています。
同窓会では今後も支援活動をより充実するとともに長きに亘っ

て支援を続けてまいります。当「基金」が母校のアピールポイン
トの一つ、魅力の一つになるように支援を行っていきます。
引き続き会員の皆様のご寄付・ご協力をお願いします。
＊振込銀行：池田泉州銀行　泉州営業部
＊口　　座：普通預金
＊口座番号：3050177
＊口 座 名：岸高グローバル人材育成

支援基金

同窓会では毎年５つの定例行事と、落語会等の不定期に行う特
別行事を実施しています。今年は残念ですが、総会と黎明ゴルフ
会の中止になりました。秋以降の「万葉講座」・「音楽会」・「自然
観察会」・「和漢書文化講座」は開催を予定していますので、皆様
のご参加をお待ちしています。行事の詳細は、８ページの2021年
度の行事予定を参照してください。
参加申込は、次の方法で行ってください。
◆同窓会ホームページからの申し込み
◆事務局への申し込み
ハガキ、FAX、E-mailで次の事項を記載の上申し込んでください。
＊希望講座名
＊氏名、住所、卒業回（または年齢）
＊連絡先（電話、FAX、メールアドレス）
＊申し込み先～岸和田高校同窓会事務局

（月・水・金曜日の午前中在室）
住所～岸和田市岸城町10－１　電話（FAX）～072－422－4509
E-mail～kishikou@kishikou.net
＊申し込み締め切り～各行事開催予定日の２週間前

昨年５月にホームページをリニューアルしました。
同窓会行事のお知らせ、同窓会員の動向等、同窓会の活動に関
する情報をお届けしています。
◆検索：「岸高同窓会」・「岸和田高校同窓会」
◆URL：http://www.kishikou.net
【ホームページに掲載する記事を募集します。】
学年同窓会の開催予告・開催報告、クラブOB・OG会開催予

告・開催報告等、ホームページに掲載する記事を募集しています。
ご希望の会員は事務局までお知らせください。
ただし、掲載にあたりましては事前審査があります。商業的、

個人的な記事、政治色、宗教色の強い記事、公序良俗に反する記
事等、同窓会ホームページに相応しくない記事は掲載できません。

同窓会からお願いとお知らせ
会費納付のお願い

「岸高グローバル人材育成支援基金」のご協力のお願い

事業・行事への参加について

ホームページを訪問してください


